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ЛЮБОВЬ К ПРЕКРАСНОМУ
Сто с лишним лет назад Белин

ский пророчески писал, что при
дет время, когда просвещение, 
культура в нашей стране разоль
ются широким потоком. Это время 
пришло. Передовая социалистиче
ская культура, открывшая новую 
страницу в художественном раз
витии человечества, отражающая 
величие и всемирно-историческое 
значение Октябрьской революции 
и победы социализма в нашей 
стране, стала достояштем миллио
нов. Она дорога и близка сердцу 
каждого труженика тем, что 
утверждает благородные нравст
венные идеалы, преисполнена ве
ры в победу свободы и мира на 
земле, в торжество великого дела 
коммугшзма. Она воспитывает в 
человеке чувства высокого патрио
тизма, гуманизм, мирные 
ления, проникнута идеологией 
друисбы народов, духом пролетар
ского интернационализма. Совет
ская культура вдохновляет широ
кие массы трудящихся на трудо
вые подвиги во славу любимой 
Родины.

Советский человек — это чело
век свободного созидательного 
труда, активный строитель нового 
общества, носитель передовой, 
коммунистической морали. В про-

Всесою зное вещание
по градостроительству

Грандиозен размах строительства 
в нашей стране. Всему миру извест
ны темпы и методы работ советских 
строителей, воздвигающих новые го
рода, электростанции, промыш

ленные предприятия, шахты, здрав
ницы.

7 июня в Большом Кремлевском 
дворце в Москве открылось Всесо

юзное совещание по градостроитель
ству, созванное Центральным Коми
тетом КПСС и Советом Министров 
СССР.

Обсудить вопросы развития и 
строительства городов и сел нашей

Эта жизнь удивительно много
образна. Яркое свидетельство то- . . . .
му — невиданный расцвет нацио- ■ Родины здесь собрались главные ар- 
нальных культур, искусства и ли-1 хитекторы, работники местных орга- 
тературы, массового художествен- gg делал строительства и архи- 
м г о  творчества у всех народов .ректуры, проектных, научно-иссле-
S e Z S S . ' i r i  "  с „ . ™ л ь . ы .  «РР.НИ-
когда в Кремле цвет нашего рабо-1 зации, i ородского хозяйства, здраво 
чего класса и колхозного кресть- j охранения, руководящие работники 
янства —  передовики соревнова- j Советов Министров союзных респуб- 
ния бригад и ударников коммуни-1 лик, краевых и областных исполко-
стнческого труда вместе с руково
дителями партии и правительства 
решали свои трудовые дела, в 
Москву съезжались посланцы 
Молдавии — участники декады 
молдавского искусства и литера
туры! Труд и прекрасное неразъе
динимы в нашей стране. Каждый 
день советской жизни дает этому 

устрем-' множество убедительнейших под
тверждений. На открывшемся вче
ра в Москве Всесоюзном совеща
нии по градостроительству важ
нейшие проблемы индустриализа
ции и планирования строительст
ва, создания для него материаль
но-технической базы обсуждались 
вместе с вопросами красоты на
ших городов.

На примере прошедшей декады 
наглядно было видно, какое боль
шое место занимает культура в

мов и горисполкомов, представите.чи 
министерств и ведомств, партийные, 
профсоюзные и комсомольские работ
ники —  всего 2 .5 0 0  человек. На 
совещание прибыли делегации Гер
манской Демократической Республи
ки, Польской Народной Республики, 
Чехословацкой Республики.

Участники совещания и многочис
ленные гости бурными, продолжи
тельными аплодисментами встречают 
появление в президиуме товарищей 
А. Б. Аристова, Л. И. Брежнева, 
Н. Г. Игнатова, Ф. Р- Коз.чова, 
А. Н. Косыгина, 0 . В. Куусинена, 
Н. А. Мухитдинова, Д. С. По.чянско- 
го, Е. А. Фурцевой, Н. М. Шверника, 
П. Н. Поспелова.

_ _ _ _____  _ _ _ _ _ _ _  __ В почетный президиум единодуш-
цессе творческого труда на благо | жизни советского народа. Все, что - но избирается Президиум ЦК КПСС 
всего народа раскрываются луч- было показано в дни декады —  j во главе с Первым секретарем Цент- 
шие качества его характера, ш и-1 спектакли, концерты, литератур-; рального Комитета КПСС товарищем

00-! ные вечера, —  убеждало в том, ц q  Хрущевым.
каких серьезных успехов достигла i „  ______  ..nnnY
Молдавия во многих областях х у -1 С докладом «0 состоянии и м р 
дожественного творчества. Осваи-: улучшения градостроительства в 
вая все лучшее в культуре русско- СССР» на совещании выступил пред- 
го народа и других братских на- седатель Государственного комитета 
родов Советского Союза, молдав- Совета Министров СССР по делам 
ский народ сохранил националь- строительства В. А. Кучеренко 
ные традиции своей культуры, 
сделал новые шаги на пути худо
жественного развития.

Вместе с профессиональными 
коллективами в Москве успешно 
выступали многочисленные пред
ставители художественной само
деятельности республики. Участ-

рота его жизненных интересов 
гатство его духовного мира, 
стремление к знаниям, к овладе
нию культурой.

Коммунистическая партия и Со
ветское правительство делают все 
для того, чтобы советский чело
век жил культурной, содерока- 
тельной жизнью, чтобы жизнь его 
становилась духовно богаче, мно
гограннее по своим запросам и 
интересам. Перевод всех рабочих 
на 7- и ^часовой рабочий день, 
установление в недалеком буду- 
ш,ем самого короткого в мире ра
бочего дня н. самой короткой рабо
чей недели открывают еще боль
шие возможности расширения 
культурных заппосов народа.

«Н Е О Б Х О Д И М О  Д О Б И Т Ь С Я  
ТО ГО , — говорит Н . С . Хрущев, 
— Ч Т О Б Ы  Л Ю Д И , З А Н И М А 
Я С Ь  П О Л Е З Н Ы М  Т Р У Д О М  В 
О БП Д ЕСТ В Е, В С В О Б О Д Н О Е  ОТ  
Р А Б О Т Ы  В Р Е М Я  ИМЕ.ЛИ Б Ы , 
П Р И  Ж Е Л А Н И И , Б О Л Ь Ш Е  
В О З М О Ж Н О С Т И  У Ч И Т Ь С Я  В 
Т А К И Х  У Ч Е Б Н Ы Х  З А В Е Д Е 
Н И Я Х , Г Д Е  О Н И  И З У Ч А Л И  
Б Ы  И С К У С С Т В О , Ж И В О П И С Ь , 
М У З Ы К У , Г У М А Н И Т А Р Н Ы Е  
Н А У К И » .

Строительство коммунизма от
крывает широкий простор для вы
явления талантов, всестороннего 
развития способностей человека, 
раскрывает перед ним мир пре
красного.

В нашей стране необычайно ве
лика тяга народа к культуре. Об 
этом говорят огромные, из года в 
год растущие тиражи книг, журна
лов и газет, рост библиотек. Об 
этом свидетельствует обилие посе
тителей на художественных вы
ставках, концертах, лекциях, что 
поражает всех зарубежных наблю
дателей. А  возьмите все возра
стающую тягу в вечерние и заоч
ные учебные заведения, быстрое 
распространение по стране народ
ных университетов, горячее уча
стие рабочих, колхозников, интел
лигенции в обсуждениях произве
дений литературы, искусства, му
зыки, создание "картинных галерей 
в рабочих поселках и колхозах. 
Все это радует и предъявляет но
вые, высокие требования ко всем 
организациям, призванным удов
летворять возросшие духовные 
запросы советского человека. До
статочно представить себе только 
четыре тысячи народных универ
ситетов культуры, возникших сей
час во всех уголках страны, около 
пяти тысяч новых клубов и двор
цов культуры, открываемых в те
чение второго года семилетки, 
чтобы увидеть, как широки у нас 
масштабы культурной жизни на
рода.

В нашей стране, говорит доклад
чик, осуществляются громадные со
циальные преобразования, все 
делается для того, чтобы с каждым 
днем лучше и богаче становилась 
жизнь советских людей, еще по.чнее 
удовлетворялись их материальные и ники народных художественных „ „ „ „ „ „ „ „  пптпебипсти Советский ня- коллективоБ радовали зрителей Духовные потреоности. советский на

зрелостью своего мастерства, сво
ей горячей, вдохновенной лю
бовью к искусству.

Есть в молдавском городе Ти-

род видит, что коммунизм становится 
все более и более реальной действи
тельностью наших дней.

Все эти успехи —  это плоды ге-
роического труда советского народа, 

жив^т е Г д К с я ч н ы й  "Т о Т л ”ек“  Резрьтат гигантской организатор- 
тив, удостоенный высокого звания скои работы Коммунистической пар- 
фабрики коммунистического тру- неустанной деятельности ее
да. Здесь умеют не только отлич- Центрального Комитета, Советского 
но трудиться. Более четырехсот правительства, 
работниц занимаются в кружках тт
художественной самодеят^ьно- Докладчик далее говорит о неви- 
сти, которые организованы в каж- Дачном в истории росте жилишного 
дом цехе. Как не вспомнить стро- строительства в нашей стране. Ес.ли
ки из стихотворения молодой поэ
тессы из Новой Каховки, прислан
ного в «Правду»:

Так живут в рабочем сердце 
рядом

в 1 9 5 4 состоялось Все-

Нераздельно труд и красота!

году, когда 
союзное совещание по строительству, 
было построено жилых домов общей 
площадью 3 2 ,5  миллиона квадрат
ных метров, то в 1 9 5 9  году —  уже

сы производства и интересы куль
туры неразрывны, в нашей стра- 
не многие тысячи. И в этом убе
дительно выявляется , интеллек
туальный рост советского труже
ника, новых моральных качеств 
строителей коммунизма.

Наша талантливая народная 
художественная самодеятель
ность достигла высокого уровня и 
пользуется широким признанием 
зарубежных зрителей. Она проя
вила себя на международных фе
стивалях и конкурсах, с огромней
шим успехом прошли недавно вы
ступления группы участников ху
дожественной самодеятельности 
советских профсоюзов в шестнад
цати городах Японии.

Поистине широким потоком раз
лилась по нашей необъятной стра
не культура, воспитывающая че
ловека коммунистического обще
ства, человека, могучий характер, 
богатый духовный мир которого 
ярко проявляются в героических 
делах нашего современника, отда
ющего все свои силы, все свое 
вдохновение строительству ком
мунизма.

(Передовая «Правды» 
за 8 июня).

8 0 ,4  ми.члиона квадратных метров. 
'.I За один год в стране сооружается те- 
' ' перь жилья почти столько же, сколь

ко за десять довоенных лет.
. Сейчас по темпам и объему строи

тельства жилищ с нащей страной 
уже не сможет соревноваться ни од
но буржуазное государство; ни одна 
из этих стран не в состоянии даже 
мечтать о таком размахе жилищного 
строительства. Советский Союз занял 
первое место в мире по количеству 
сооружаемых квартир на каждую ты
сячу жителей. В нашей стране теперь 
строится ежегодно квартир больше, 
чем в США, Англии, Франции, ФРГ,

- - - - - - - - - - - - - - □  □  □ - - - - - - - - - - - - - - -

Полугодовой план продажи 
мяса государству 

перевыполнен
Члены нашей сельхозартели в полтора раза перевыполнили полу

годовой план продажи государству мяса. Продано 282 центнера мяса 
вместо 180 по плану.

Как мы добились успеха? Прежде всего за счет производства сви
нины. Из 282 центнеров мяса, проданных государству, 260 центне
ров составляет свинина.

Мы внедрили у себя бесстаночное содержание и сухой откорм сви
ней, применили разовые опоросы. Это дало нам возможность полу
чить дополнительно много центнеров мяса. Всего в колхозе сейчас 
1.300 свиней, из них 600 — на откорме. Мы имеем 120 разовых 
и 40 основных свиноматок.

Хорошо работают на ферме свинарки Е . Мурзина, С . Адамович, 
А . Дерябина, Е . Адамович. Они добиваются больших привесов живот
ных. Е . Мурзина откармливает 400 свиней. Она хорошо справляется 
со своими обязанностями.

Мы думаем увеличить и продажу говяжьего мяса.
А . Т В И Л Е Н Е В , 

председатель колхоза «К новым победам» 
Кожевниковского района. 

► О О О О О О К

Швеции, Голландии, Бельгии и 
Швейцарии, вместе взятых.

Опираясь на успехи в развитии 
экономики нашей страны, партия и 
правительство выдвинули великую 
всенародную задачу —  ликвидиро
вать в ближайшие 1 0 — 12 лет нуж
ду в жилищах. Эта задача успешно 
выполняется.

По решению XXI съезда партии, 
говорит тов. Кучеренко, мы должны 
построить за семилетие 15 миллио
нов квартир. При таких грандиозных 
объемах градостроительство приобре
тает особо важное значение и требу
ет четкой организации планирования, 
государственного контроля и стро
жайшего соблюдения градостроитель
ной дисциплины.

Одним из важнейших вопросов 
градостроительства/ является пробле
ма зонирования городских террито
рий в целях наиболее удобного и 
экономичного их использования. 
Главные архитекторы городов и авто
ры генера.чьных планов обязаны со
блюдать принципы всемерной эконо
мии городских земель. В целях эконо
мии городской территории, сокраще
ния коммуникаций и повышения 
уровня благоустройства целесообраз
но запретить государственное одно
этажное и двухэтажное строитель
ство домов в значительной части го
родов, осуществляя преимуществен
но строительство в виде жилых 
комплексов 4 — 5-этажными домами.

За последние годы подавляющая 
часть жилищного строительства осу
ществляется на свободных террито
риях. И это правильно. Однако, под
черкивает тов. Кучеренко, никто не 
освобождал нас от необходимости ра
ботать над наиболее разумными при
емами реконструкции старых районов 
наших городов, имеющих зачастую 
малоценный, ветхий, дореволюцион
ный жилой фонд.

До сих пор еще пригородная зона 
рассматривается как нечто обособ
ленное от города. По мнению доклад
чика, следует установить такой по
рядок, при котором регулирование 
всех видов строительства на террито
рии пригородных зон осуществлялось 
бы горисполкомами.

Очень важным вопросом, продол
жает тов. Кучеренко, для улучшения 
градостроительства и оздоровления 
наших городов является повышение 
уровня их инженерного и санитарно
технического благоустройства. Работа 
по оздоровлению городов —  это важ
нейшее профилактическое мероприя
тие в борьбе за долголетие советских 
людей.

На XXI съезде партии, продолжает 
докладчик, Никита Сергеевич Хру
щев особо подчеркнул значение обоб
ществленных элементов быта для 
формирования коммунистических 
форм общежития. Задача всесторон^ 
него удовлетворения потребностей 
семьи и всего коллектива жилого 
района требует решительного перехо
да на строительство законченных жи- 
лыд микрорайонов со всеми элемен
тами культурно-бытового обслужива
ния.

Значительную часть своего докла
да В. А. Кучеренко посвятил вопро
сам индустриализации работ. Он ска
зал, что достижения Советского Сою
за в области развития жилищного и 
культурно-бытового строительства 
оказались возможны благодаря широ
кому применению индустриальных 
методов. Жилые дома из сборных 
конструкций массового заводского 
производства стали в нашей стране 
преобладающими. Партия и прави
тельство высоко оценили усилия и 
творческие достижения лучших кон
структоров и новаторов в области

Комиссия принимает всходы
Рано утром у конторы колхоза 

имени Ленина Кожевниковского рай
она многолюдно. Здесь собрались 
члены комиссии по приему посевов 
во главе с председателем Ювалинско- 
го сельсовета И. М. Моисеевым, бри
гадиры, их помощники по технике, 
рядовые колхозники. Из соседнего 
колхоза «За власть Советов», кото
рый соревнуется с колхозом имени 
Ленина, приехали председатель кол
хоза Г. Рогожкин, агроном В. Бурен
ков, бригадир тов. Афанасьев.

Проверку начали с полей четвев- 
той бригады. По обеим сторонам 
полевой дороги тянутся зеленые 
ковры всходов.

Но что это? Посреди зеленого ков
ра —  грязное пятно незасеянной 
земли. Члены комиссии внимательно 
осматривают огрех. Брак налицо.

Бригадир 4-й  бригады тов. Аникин 
пытается оправдаться:

—  Этот участок мы засева^ти 
ночью.

Но это только отговорка. Члены 
комиссии вскоре устанавливают на
стоящую причину бракодельства, и 
вот агроном колхоза имени Ленина 

I тов. Андреев, который исполняет

С  е я р о 3 а, е р е и
На полях страны успешно завер

шен весенний сев. На 5 июня всего 
посеяно яровых 13 7  миллионов 301  
тысяча гектаров. План сева выпол
нен на 103 процента.

Полевые работы проводились в 
этом году в трудных условиях. Весна 
во многих районах запоздала. Не
смотря на это, колхозы и совхозы за
вершили сев в хорошие сроки. Пло

щадь лрового клина расширена бо
лее чем на четыре миллиона гекта
ров.

План сева яровой пшеницы выпол
нен на 1 0 8  процентов, хлопчатни
ка —  на 101  процент, подсолнечни
ка —  на 10 2  процента, сахарной 
свеклы —  на 1 0 0 ,6  процента и од
нолетних трав —  на 10 1  процент.

В минувшую, пятидневку перевы

полнен также план сева кукурузы, 
которая заняла в этом году более 25  
миллионов гектаров. Посевы этой 
ценнейшей культуры расширены во 
всех союзных республиках.

На полях страны в разгаре обра
ботка посевов кукурузы, сахарной 
свеклы, хлопчатника, картофеля и 
других пропашных культур.

(ТАСеХ _

обязанности секретаря комиссии, вно
сит в блокнот запись, что семяпровод 
в сеялке был неисправен. Записы

ваются и фамилии бракоделов: трак
торист И. Кондрат, сеяльщики 
А. Аникин, В. Кирдеев.

Миновали еще несколько масси
вов, и опять на зеленом поле длин

ные черные полосы просевов. На 
этом поле просевы получились отто
го, что у одной из сея.чок был неис
правен высевающий аппарат.

Члены комиссии внимательно ос
матривают все поля бригады. Ни 

один участок не остается незамечен
ным, необследованным.

А вот уже пошли поля второй 
бригады.

Члены этой бригады борются за 
то, чтобы называться бригадой ком
мунистического труда. Во второй 
бригаде —  высокая культура земле
делия. Хлеборобам есть чему по
учиться у членов этой бригады. Поля 
у них засеяны ровно, без огрехов. 
Они радуют глаз дружными, ровными 
всходами.

Бригадир второй бригады Алексой 
Яковлевич Леонов говорит членам 
комиссии:

—  Можете ехать на любое поле 
бригады, и каждое из них так же хо
рошо засеяно, как это.

Комиссия подводит итоги провер
ки. На 3 .3 0 0  с лишним гектарах по
севной площади в сельхозартели им. 
Ленина брак обнаружен на 10 гекта
рах, в основном по вине членов 4-й  
бригады. В акте, который будет об
сужден на правлении колхоза, запи
сывается предложение: все огрехи 
немедленно засеять, бракоделов на
казать, не оплачивать их «работу» 
на площади, на которой допущен 
брак.

Б. ПЕТРУШИН,

крупнопанельного домостроения, при
своив высокое звание Героя Социали
стического Труда инженерам Н. Я. 
Козлову, В. П. Лагутенко, А. А. Сус- 
никову и Л. Г. Юзбашеву.

Большую роль в индустриализации 
массового жи.тищного и культурно- 
бытового строительства сыграли ти
повые проекты жилых домов и обще
ственных зданий. Необходимо уже в 
1 9 6 0 — 1 9 6 1  годах создать новые 
типовые проекты общественных зда
ний в крупнопанельных сборных кон
струкциях.

Докладчик подчеркивает, что соз
данная в нашей стране промышлен
ность сборного железобетона произ
вела переворот в индустриализации 
строительства и выдвинула нашу 
страну в этой области на первое ме
сто в мире. Если в 1 9 5 3  году в стра
не выпускалось всего 2 ,4  миллиона 
кубических метров таких конструк
ций, то в текущем году только пред
приятия Москвы выпустят около 2 ,7  
мил.тиона кубических метров сборно
го железобетона. А всего в стране в 
1 9 6 0  году будет изготовлено 29  мил
лионов кубических метров железобе
тонных конструкций, что в 3 раза 
превышает объем производства этих 

конструкций в Соединенных Штатах 
Америки, Англии, Франции и ФРГ, 
вместе взятых.

Благодаря применению сборного

Вопросам застройки городов в ус
ловиях дальнейшей индустриализа
ции строительства был посвящен со
доклад вице-президента Академии 
строительства и архитектуры СССР 
А. В. Власова. Ои подчеркивает, что 
большие объемы намечаемого строи
тельства могут быть осуществлены 
только на основе дальнейшей инду
стриализации всех работ. Решающее 
значение в этом имеет развитие ти
пового проектирования.

Оратор рассказывает, что проект
ные коллективы провели за эти годы 
большую работу по составлению всей 
необходимой номенклатуры типового 
проектирования, в настоящее время 
принятой и утвержденной для всего 
массового жилищно-гражданского ин
дустриального строительства. В но
вых типовых проектах по сравнению 
со старыми стоимость квартиры сни
жена на 3 5 — 4 0  процентов, а стои
мость одного квадратного метра жи
лой площади —  на 1 2 — 14 процен
тов.

А. В. Власов рассказывает о том, 
что последние годы были периодом 
отработки конструктивных решений 
крупнопанельных жилых домов и за
водской технологии домостроения. Со
оружение таких крупнопанельных 
домов сокращает трудовые затраты 
строительства примерно в два раза, 
уменьшает вес домов в два —  три

железобетона у^овёнГ сборноста ж и -‘ стоимость на 1 0 - 1 5
процентов по сравнению с кирпичны
ми домами.

Оратор ставит вопрос

лищного строительства повысился в 
нашей стране за последние пять лет 
в 1 ,7  раза, что в свою очередь снизи
ло трудовые затраты примерно на 40  
процентов. Индустриализация город
ского строительства наиболее успеш
но осуществляется крупными специа
лизированными строительными орга
низациями. Предполагается, что в 
19 6 5  году сборность в жилищном 
строительстве достигнет 70  процен
тов, а трудоемкость снизится при
мерно на 5 0  процентов. Развитие 
(срупнопанельного домостроения дол
жно быть и в дальнейшем нашей ге
неральной линией в массовом жилищ
ном и общественном строительстве.

Для того чтобы крупнопанельное 
строительство получило ■ широкое 
одобрение населения, отмечает В. А. 
Кучеренко, необходимо решительно 
повысить качество сооружения таких 
домов.

Коснувшись вопросов внутреннего 
оформления жилых зданий, тов. Ку
черенко остановился затем на про
блемах проектирования городов. Он 
сказал, что успешное выполнение 
градостроительных работ немыслимо 
без тщательно продуманных и утвер
жденных генеральных планов и про
ектов детальной планировки и заст
ройки. Однако фактическое состояние 
этого дела вызывает серьезную тре
вогу. Даже такие крупные города, 
как Свердловск, Новосибирск, Ир
кутск, Горький, Куйбышев, до сих 
пор не имеют утвержденных гене
ральных планов.

В докладе были затронуты вопро
сы градостроительной дисциплины, 
градостроительной науки, 
ки кадров.

Заканчивая доклад, В. А. Кучерен
ко сказал, что советские градострои
тели всегда должны помнить, что на
ши города —  это та материальная 
среда, в которой живет, работает и 
отдыхает советский человек —  стро
итель коммунизма. Эти города долж
ны отражать нашу великую эпоху, 
наши идеалы, расцвет нашей много
национальной культуры. Дело чести 
советских градостроителей создать 
города, которые были бы достойны 
нашего великого народа, строящего 
коммунизм.

Содоклад «О состоянии и задачах 
проектирования городов и внедрении 
прогрессивных приемов планировки 
населенных мест» сделал действи
тельный член Академии строитель
ства и архитектуры СССР Н. В. Ба
ранов. Он говорит, что цель советско
го градостроительства —  эго созда
ние таких городов, которые предо
ставляли бы населению наиболее 
благоприятные условия для..;'руда, 
быта, образования и отдыха.

Крупным городам свойственны 
серьезные недостатки. Наличие мно
гочисленных промышленных пред
приятий в них приводит к загрязне
нию воздуха и водных бассейнов, 
улицы, перегруженные' транспортом, 
опасны дл%1 пешеходов. Поэтому важ
нейшей проблемой современного гра
достроительства является регулиро
вание и ограничение роста городов.

В Советском Союзе за последние 
2 0  лет количество городов с населе
нием свыше ста тысяч человек уве
личилось с 7 8  до 1 2 3 , ко.тичество 
городов с населением свыше 5 0 0  ты
сяч человек —  с 11 до 2 5 . Главным 
средством ограничения роста круп
ных городов является рациональное 
размещение промышленных пред
приятий, энергетических и тран
спортных объектов. Другим важным 
средством решения этой проблемы 
может быть создание городов-спутни
ков. Такие города уже строятся под 
Москвой, Новосибирском и около 
Баку.

Тов. Баранов отмечает нецелесооб
разность возведения в крупных горо
дах малоэтажных домов, так как это 
требует много излишней территорий. 
Он предлагает также разрабатывать 
комплексные проекты планировки 
промышленных районов.

Значительное внимание содоклад
чик уделил современной архитекту
ре городов, отдельных зданий и со
оружений. Он говорит, что архитек
тура советских городов должна отра
зить и увековечить яркие особенно
сти нашего времени —  эпохи вели
чайших рево.тюционных преобразова
ний общества^.

о необходи
мости создать единую систему для 
промышленного строительства, соору
жения жилых, общественных зданий 
и сооружений. Эта работа целиком 
должна быть возложена на Акаде
мию, с широким привлечением науч
ных и проектных организаций. Со
докладчик говорит о том, что в на
стоящее время, когда в республиках 
основные виды строительства обеспе
чены новыми экономичными типовы
ми проектами, главная задача заклю
чается в том, чтобы городские испол
комы, совнархозы, строительные и 
проектные организации сумели внед
рить эти проекты в производство.

А. В. Власов подробно останавли
вается на ряде недостатков, которые 
имеют место в лсилищном и бытовом 
строительстве.

В технике, говорит оратор, произо
шла подлинная строительно-техниче
ская революция, и она, безусловно, 
прямым образом повлияет на даль
нейшее развитие архитектуры.

Первым на вечернем заседании вы
ступил Министр здравоохранения 
СССГ с. Б- Куращрв. Он посвятил 
свой содоклад проблемам благоуст
ройства, озеленения И улучшения 
санитарного состояния городов.

За последние 5 — 6 лет, говорит 
оратор, мощность городских водопро
водов в нашей стране увеличилась на 
110 процентов. Почти в 40 раз воз
росло число городов, имеющих кана
лизацию. По существу, совершенно 

подготов-! заново со.здана система энергоснаб- 
‘ жения. 2 6 0  городов имеют в настоя

щее время тепловые сети и 23 5  го
родов —  газоснабжение. Благодаря 
мощному развитию электрификации 
страны уже не только города и рабо
чие поселки, но и многие тысячи сел 
и деревень получают электроэнер
гию. Зеленые насаждения преобрази
ли внешний облик большинства насе
ленных мест.

Содокладчик говорит о том, что 
Коммунистическая партия и Совет
ское правительство неустанно забо
тятся об улучшении бытовых усло
вий жизни народа. В текущее семи
летие на развитие коммунального хо
зяйства ассигновано 70  миллиардов 
рублей.

Оратор подчеркивает, что огром
ную роль в благоустройстве и улуч
шении санитарного состояния городов 
играет советское санитарное законо
дательство —  самое прогрессивное в 
мире. Благодаря повышению благо
состояния и культуры советского 
народа, улучшению дела здравоохра
нения и проведению санитарно-оздо
ровительных мероприятий из года в 
год улучшается состояние здоровья 

нашего народа, уменьшается заболе
ваемость. По сравнению с 1 9 4 0  дово
енным годом в СССР в несколько раз 
снизиласъ общая смертность и смерт
ность детей. Резко возросла средняя 
продолжительность жизни советских 
людей. Основные показатели здоровья 
населения особенно улучшились за 
последние 5 — 6 лет.

С. В. Курашов вместе с тем отме
чает, что оздоровительный эффект 
широко осуществляемых в нашей 
стране мероприятий по санитарному 
благоустройству населенных мест 
был бы неизмеримо выше, если бы 
местные Советы, совнархозы, органы 

коммунального хозяйства, предприя
тия, хозяйственные и общественные 
организации уделяли этому делу 
больше внимания.

По докладу и содокладам начались 
прения.

Председатель Госстроя РСФСР 
В. Ф. Промыслов отметил в своем вы
ступлении, что за годы Советской 
власти число городов и рабочих по
селков в Российской Федерации уве
личилось в два раза. Особенно много 
сделано в области жилищного и куль
турно-бытового строительства после 
XX съезда КПСС.

На основе большого практического 
опыта и экономических подсчетов, от
метил тов. Промыслов, не раз указы
валось на необходимость обеспечить 

сооружение 4 — 5-этажных жилых 
домов. И тем не менее в ряде городов 
Российской Федераций продолжается 
ничем не оправданное чрезмеоиое 
увлечение неэкономичным малоэгаж- ■

ньш строительством. Особенно пока
зательны в этом отношении города 
Горький, Ростов-на-Дону, Ярославль.

В связи с задачей сокращения ма
лоэтажного строительства оратор счи
тает нецелесообразным, продолжать 
строительство в Российской Федера
ции 12 0  комбинатов для производст
ва деревянных домов. Чтобы переве
сти жилищное строительство на инду
стриальные рельсы, сказал тов. Про
мыслов, надо принять все меры к 
скорейшему завершению строитель
ства заводов кру1шопане.тьного домо
строения.

Интересные примеры застройки и 
благоустройства города Киева пвивел 
его главный архитектор Б. И. Прий- 
мак. Во время оккупации гнтлеровцьт 
разрушили жилой фонд города на 4 0  
процентов и уничтожили многие об
щественные здания, промышленные 
предприятия и другие сооружения. К 
1 9 5 0  году киевляне почти заново от
строили свой родной город, украсили 
улицы и магистрали прекрасными 
зданиями, пышной зеленью.

В настоящее время в Киеве все 
жилые и культурно-бытовые здания 
сооружаются только но типовым про
ектам из сборных конструкций и де
талей. В прошлом году, например. 
75 процентов домов были возведены 
из блоков. Теперь строители перехо

дят к сооружению зданий из более 
прогрессивных конструкций —  круп
ных керамзитовых и пснобетонных 
панелей. 2 0 0  тысяч квадратных мет
ров площади киевляне получат в та
ких домах уже в 1 9 6 0  году.

В городе заканчивается сооруже
ние трех крупных домостроительных 
комбинатов. В общей сложности они 
должны .выпускать 4 0 0  тысяч квад
ратных метров лсилья в год. Всего за 
семилетие в столице Украины наме
чено построить 5 ,2  миллиона квад
ратных метров новой жилой пловщ- 
ди, или 17 0  тысяч благоустроенных 
квартир.

Выступает В. А. Канвнений, глав
ный архитектор города Ленинграда.

—  Сегодня мы вправе заявить,—  
говорит он, —  что, выполняя реше
ния XX и XXI съездов партии в обла
сти градостроительства, мы стоим на 
правильном пути и что ликвидация 
недостатка в жилищах стала делом 
реальным уже в недалеком будущем.

Оратор отмечает, что в этом году 
ленинградские строители возводят 
около 30  тысяч квартир. Основная 
масса жилых домов в городе строится 
высотой в пять этажей. Причем 9 7  
процентов всего жилищного строи
тельства осув1Рствляется по типовым 
проектам. В ближайшие три года 
объем полносборного домостроения 
возрастет до 80  процентов.

В. А.’ Каменский вносит,предложе
ние перейти к комплексному плани
рованию капитальных вложений на 
городское строительство и хозяйство.

О жилищном строительстве в Со
ветской Белоруссии рассказал пред
седатель Госстроя БССР в . а . Король. 
За 15 лет, сказал он,, городской жи
лой фонд республики возрос почти в 
4 раза и превышает сейчас довоен
ный в 1 ,6  раза. В колхозах построе
но 64 4  тысячи домов.

Оратор ставит ряд вопросов город
ского строительства, требующих ре
шения. Он указывает, что работа над 
генеральным планом города должна 
осуществляться на месте, при актив
ном участии главного архитектора.

Авторы проектов наиболее круп
ных монументальных сооружений и 
объектов экспериментального строи
тельства должны работать на строй
ках, осуществлять свой проект, а за
тем, обогащенные практикой, возвра
щаться снова к проектной работе.

О преимуществах крупнопане.тьно- 
го домостроения говорил главный ин-: 
женер архитектурно-планировочного 
управления Москвы В. П. Лагутенко. 
Такие дома в 2 — 3 раза легче кир
пичных, сооружаются они быстрее 
при меньших затратах труда.

Тов. Лагутенко подчеркнул, что 
даже сегодня, когда строители рас
полагают относительно небольшим 
ассортиментом конструктивных дета
лей, можно создать разнообразные по 
внешнему облику как отдельные до
ма, так и целые комплексы зданий.

Слово предоставляется председате
лю Свердловского горисполкома 
И. И. Муравьеву. Только за послед
ние два года, говорит он, жители 
Свердловска получили 7 4 0  тысяч 
квадратных метров новой жилой пло
щади, построены десятки школ, 
школ-интернатов, детских садов, яс
лей и других культурно-бытовых 
зданий. Большие работы проведены 
по благоустройству и озеленению го
рода. Сейчас широкое развитие полу
чает индустриальное домостроение. 
В текущем году в Свердловске преду
смотрено построить жилые дома из 
крупных панелей общей площадью 
сто тысяч квадратных метров.

Далее тов. Муравьев отметил су
щественные недостатки в реконст
рукции города.

Бригадир монтажников треста Мос- 
строй №  3 Г. В. Масленников гово
рит о том, что строители, как и все 
советские люди, являются горячими 
поборниками мира и дружбы между 
народами.

—  Мы благодарим,нашу родную 
Коммунистическую партию и Совет
ское поавительство, Никиту Серге
евича Хрущева, —  заявил Г. В. Ма
сленников, —  за йёутомимую борьбу 
за мир и единодушно одобряем миро
любивую внешнюю политику Совет
ского правительства.

Вечернее заседание заканчивает
ся, 8 июня совещание продолжало 
свою работу.

(ТАСС).
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По новой
После X X I  съезда К П С С  в лесосеки нашей области пришло 

кгаого новых механизмов, машин и агрегатов, которые намного 
повысили производительность труда на лесозаготовках, облег
чили труд рабочих. Лесозаготовители передовых предприятий 
настойчиво борются за внедрение новой техники, осваивают 
передовые методы н прогрессивную технологию, вскрьшают 
резервы производства.

Коллектив Ингузетского леспромхоза — самого молодого 
предприятия нашей области — во втором году семилетки на
брал хорошие темпы. Он уже вывез сверх плана более трех ты
сяч кубометров древесины. Готовясь к июльскому Пленуму Ц К  
К П С С , лесорубы северного леспромхоза с большим воодушевле
нием борются за увеличение вьшозки древесины, за внедрение 
передовых методов, за дальнейший технический прогресс.

Сегодня мы публикуем выступления работников леспромхо
за, в которых они расеказьшают о том, как коллектив пред
приятия осваивает новые механизмы, внедряет передовую тех
нологию на лесозаготовках.

Получим за июнь не менее 270  
килограммов молока от коровы

☆  ☆

Будет 800 граммов среднесуточного 
привеса от каж дого из ста телнт

На лесовозной 
трассе 

ЗИЛ-157

коллективу нашего леспромхоза до
срочно выполнить задания семилет
ки.

Н. МАУЛЬ, 
главный механик Ингузетского 

леспромхоза.

Наше предприятие непрерывно 
пополняется новейшей техникой.
Недавно к нам поступили ЗИЛ-157 
—  новая лесовозная автомашина.

Новый автомобиль имеет много 
преимуществ по сравнению с дру
гими лесовозными машинами. Он 
об.дадает повышенной проходимо
стью. На лесовозз установлены ши
ны переменного давления, которое 
регулируется водителем из кабины 
автомашины и обзспечивается ком
прессором тормозной системы. На 
каждом из шести колес автомапшны 
установлен специальный кран, ко
торый регулирует подачу воздуха из 
ресивера в шины. Таким образом, 
водигэль лесовоза в зависимости от 
состояния трассы может уменьшать 
или увеличивать давление во всех 
шинах машины или в одной из них.

Если в пути случится прокол, шо
феру не требуется останавливать ле
совоз, чтобы исправлять 
ность. В с.чучае прокола в одном из 
шести колее пять других регулиру
ющих кранов перекрываются, и 
весь воздух нагнетается в аварийное 
колэсо. Давление в нем контроли
руется* 'майомегром и центральным 
шинным краном. Не снижая скоро
сти, автомобиль продолжает свои 
путь.

Кабина новой автомашины более 
удобна, в ней предусмотрено' отоп- i 0 ,2 Х 0 ,2  метра, 
лзние, роликовые подшипники ба
лансирной подвески автомобиля за
менены подшипниками скольжения.

Наш леспромхоз получил 1 2  авто
мобилей марки ЗИ Л -157. Мы орга
низовали специальные курсы, на 
которых водители изучили новый 
лесовоз. Учебой шоферов руководи
ли механики леспромхоза.

Осенью минувшего года- мы при
ступили к вывозке древесины Новы
ми автомобилями. Первоначально 
машины использовались на беспри- 
цепной вывозке леса. Результаты 
были хорошими. Однако через не
сколько месяцев на многих машинах 
вышли из строя фасонные крышки 
муфты сцепления— из-за прорыва в 
местах установки коромысла сцеп
ления. Обычно для восстановления 
этих деталей на других машинах 
применялся метод реставрации с по
мощью наплавки изношенного места 
электросваркой с последующей об
работкой. Но этот метол для 
ЗЙЛ-157 оказался малоэффективным: 
отработав не более 1 5  машино- 
смен, лесовозы вновь выходили из 
строя.

Начались поиски более надежного 
способа реставрации фасонных кры
шек муфты сцепления. Наконец, ре
шение было найдено. Мы ограничи
ли выход коромысла сцепления из 
фасонной крышки, установив два 
ограничивающих стопора в коро
мысле. Реставрированные таким об
разом детали работают надежно.
Устранены простои лесовозов, уве
личилась суточная вывозка древеси
ны на нижний склад. Выработка за 
один рейс на расстояние до 18  ки
лометров возросла до 9 — 1 0  кубо- 

■ метров.
Наши водители строго соблюдают 

графики профилактического ухода 
за машинами. Зимой мы изготовили 
водо-маслогрейку, организовали 
круглосуточное дежурство заправ
щиков, полностью ликвидировали 
внутрисменные простои автомашин.

Среди шоферов леспромхоза ши
роко развернулось социалистическое 
соревнование за перевыполнение 
сменных НОРМ. Высоких результатов 
в соревновании добились водители 
Александр Плотников, Андрей Олей
ников. Анатолий Подосенов, Кон
стантин Ваковский и многие дру
гие. При норме 18  кубометров они 
вывозили в смену до 3 0 — 4 0  кубо
метров леса, не допускали аварий 
автомобилей.

Наш леспромхоз ежемесячно пе
ревыполняет план по вывозке леса 
автомобилями ЗИ Л -157. Опыт сви
детельствует. что новые лесовозы—  
вполне надежные, высокопроизводи
тельные машины. Дальнейшее внед
рение их в  производство позволит

Тракторный
толкатель

На нижнем складе нашего лес
промхоза при разгрузке хлыстов с 
лесовозных автомашин использовал
ся трелевочный трактор ТДТ-60. 
Древесина разгружалась так. По от
ношению к машине трактор заходил 
с противоположной стороны разгру
зочной эстакады. Пакет хлыстов 
цеплялся рабочим тросом трактора 
и лебедкой, стягивался на эстажаду. 
Если же ТДТ-60 не мог подойти к 
машине с противоположной стороны 
эстакады, трактор брал древесину 
на щит, подходил к эстакаде и 
сбрасывал на нее хлысты. При раз
грузке по такой технологии были 
заняты трое рабочих: тракторист,
чокеровщик и шофер. На разгрузку 
одного воза затрачивалось 1 5 — 20  
минут.

Мы решили усовершенствовать 
процесс разгрузки. Для этого трак
тор ТДТ-60 оборудовали специаль- 

неисправ- ным сталкивающим устройством.
* Оно состоит из А-образной стрелы и 

сталкивающей головки. Головку из
готовили в мастеоских леспромхоза 
из швеллера X» 18 . Высота ее —  
1 ,5  метра. Головка одевается на 
А-образную стрелу с ло?!рщью ;ДО- 
садочного гнезда.; Длина посадочно
го гнезда —  0 .5  метра. К верхнему 
концу гнезда под углом 1 5 — 20  
градусов подходит конус боковых 
швеллеров. Размер вершины поса
дочного гнезда —  примерно

А-образную стрелу мы изготови.чи 
из березы. Диаметр стрелы —  22  
сантиметра (в нижне.м отрубе), дли
на —  от центра основания стрелы 
до верхнего упора в ее головке—  
3 .7  метра.

Стрела присоединяется к тракто
ру с помощью кронштейнов, кото
рые крепятся болтами к буферу ма
шины. А для того чтобы рабочий 
трос не задевал кабину трактора, 
на передней части щита устанавли
вается стойка. На нее крепится блок 
диаметром 5 сантиметров и длиною 
0 ,4  метра. Стойка изготовлена из 
швеллера №  2 0 .

технологии
До ноября минувшего года многие 

операции на нижнем складе нашего 
леспромхоза выполнялись вручную. 
Десятки людей были заняты на раз
делке. развозке и штабелевке древе
сины.

—  Как механизировать эти тру
доемкие операции? —  задумались 
инженерно-технические работники 
нашего предприятия. Мы решили 
внедрить агрегатные лебедки ТЛ-5 и 
тем самым механизировать трудоем
кие работы на нижнем складе.

Теперь у нас разделочные эста
кады механизированы. У эстакад 
мы проложи.ти по 1 0 0 — 15 0  метров 
сортировочного пути, изготовили те
лежки для развозки древесины, уста
новили лебедки ТЛ-5. Эстакады 
оснащены трособлочной системой, с 
помощью которой тележки, гружен
ные разделанной древесиной, приво
дятся в движение и доставляются к 
местам штабелевки. Полностью ме
ханизирован и процесс штабелевки.

Тележки для развозки древесины 
мы подготовили в мастерских лес
промхоза. Для этого на колесных 
парах узкоколейной железной дороги 
укрепили деревянные рамы.

Длина разделочных эстакад —  
2 2  метра. ширина —  12  метров, 
расстояние между эстакадами —  4 0  
мэтров. Высота эстакад подбирается 
так. чтобы тележки вплотную под
ходили к их краю. Между парами 
эстакад устанавливается лебедка 
ТЛ-5. Таким образом, каждая лебед
ка обслуживает две разделочные 
эстакады. Около сортировочного пу
ти —  напротив агрегата —  уота- 
навливается мачта высотой 2 мет
ра, на которой крепятся блоки гру
зового, холостого и разворотного 
тросов.

В освоении новых механизмов 
участвовали все комплексные 
бригады нижнего склада. Ценную 
инициативу проявил лебедчик тов. 
Коновалов. Он предложил для осво
бождения строп из-под пачки древе
сины применить специальный само- 
отцеп. Такие самоотпепы теперь 
установлены на каждой лебедке.

Что дает механизация нижнего 
склада в нашем леспромхозе? Раз
деланная древесина с помощью ле
бедки развозится на тележках. В 
связи с этим отпала необхо|д)1мость 
часто строить разделочные эстака
ды. Не надо ограничивать расстоя
ние развозки, значительно эконо
мится площадь под складами леса. 
А самое главное —  значительно по
высилась производительность труда. 
Если раньше комплексная бригада 
штабелевала в смену 6 0 — 8 0  кубо
метров леса, то теперь выработка 
поднялась до 9 0 — 1 2 0  кубометров.

По новой технологии мы заштабе
левали 35  тысяч кубометров древе
сины. Все комплексные бригады 
значительно перевыполняют уста
новленные нормы. На 1 5 0 — 17 0  
процентов выполняют задания 
бригады М. Бахарева, М. Лудко и 
другие. Важное значение они прида
ют правильному использованию ме
ханизмов. Профилактические ремон
ты лебедок ведут в нерабочее вре
мя, чтобы не допускать лишних 
простоев. Обычно в профилактиче- 

помимо ле-

Это было 2 2  года назад.
В контору колхоза имени Ста
лина однажды зашла стройная 
шестнаднатилетняя девушка 
Маруся Ефремова.

—  Ну, почему вы не при
нимаете меня телятницей? Я 
справлюсь, обязательно справ
люсь. —  взволнованно говори
ла Маруся.

Не первый ваз приходила 
она сюда с этой просьбой. Н 
Карп Акимович Матвиенко, 
тогдашний председатель арте
ли имени Сталина, наконец, 
сказал ей:

— Ну, что ж, Маша, прини
май завтра телят.

Так Мария Ефремова стала 
те-тятнипей.

Ш.ти годы... И ни в мирные 
дни, ни в трудное время 'Вели
кой Отечественной войны Ма
рии и в голову не приходила 
мысль уйти с фермы.

Телятница Ефремова за двад
цать два года своей работы в 1юл- 
хозе вырасти.та около 1 .5 0 0  те.тят. 
В прошлом году она вырастила 
всех закрепленных за нею телят (а 
их было 8 0 ) . добилась привеса в 
сутки на каждого теленка по 80 0  
граммов.

Советское правительство по за
слугам оценило ТРУД телятницы, 
наградив ее, рядовую колхозницу, 
орденом Ленина.

Она решила вырастить в теку
щем году 1 0 0  телят с суточным 
привесом не менее 8 0 0  граммов на 
каждого животного.

В. БУНЬКОВ, 
Фото В. Говорухина.

Зырянский район.
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М . и. Ефремова.

☆  ☆Колхоз один, а условия разные
В нашем колхозе пять гуртов дой

ных коров. Результаты работы у до
ярок и пастухов различные. Напри
мер, в гурте пастуха М. Салниньша 
среднесуточный надой на фуражную 
корову составляет 1 0 ,8  килограмма. 
А по нашему гурту —  лишь 8 — 9 
килограммов. Чем объясняется раз
ница? Прежде всего тем, что усло
вия для пастьбы в колхозе не одина
ковые. У  нас, успенских пастухов, 
нет хороших выпасов. На местах, ку
да выгоняем скот для пастьбы, нет 
водопоев. Раньше в нашей бригаде 
были неплохие выпасы, но часть из 
них была распахана.

В 1 9 5 9  году посеяли клевер в та
ком месте, куда стадо нельзя было 
гонять: во-первых, —  далеко, во- 
вторых, —  клеверное поле окружено 
посевами зерновых. На сено этот

клевер тоже не скосили, семена не 
собрали.

В дубровской бригаде коровы пО" 
лучают на подкормку концентраты, 
у нас коровы никакой подкормки не 
получают. Правление колхоза хорошо 
об этом знает, но мер не принимает.

У  нас различные и обязательства. 
Если тов. Салниньш взял обязатель
ство надоить за четыре месяца по 
1 .3 0 0  килограммов молока на коро
ву, то мы решили надоить за это 
время по 1 .1 0 0  килограммов молока 
от коровы. Но если правление артели 
улучшит условия пастбищного со
держания дойного гурта нашей 
бригады, то мы еще поспорим с дуб" 
ровскими животноводами.

Д. ИВАНОВ, 
пастух колхоза «Сибирьэ 
Кожевниковского района.

П о  10— 11 килограммов 
молока от коровы  

в сут ки
с  переводом дойного гурта на 

круглосуточную пастьбу резко по
вышаются суточные надои молока 
от коров в колхозах Туганского 
района. В сельхозартели «Борец» 
суточные надои молока от коровы в 
среднем по колхозу составляют 1 0 ,6  
килограмма. До 10  килограммов в 
сутки от каждой коровы надаивают 
доярки Николаевской фермы колхо
за «Красное знамя». Доярки этой 
фермы к.  Баранова и Т. Бубелева 
получают в сутки по 1 0 ,5 — 11 ки
лограммов молока от каждой коровы своих ГРУШ1. '

Л. КРАВЧЕНКО.

У КАРГАЛИНСКИХ ЖИВОТНОВОДОВ

Длина стойки —  1 ,9  метра. Рас
стояние между швеллерами —  0 ,2  j ском ремонте агрегатов, 
метра. В верхнем конце стойки к р е -1бедчиков и бригадира-механика, уча- 
пятся концы растяжек. Две рас- ] ствуют и члены комплексных
тяжки идут к заду трактора и при- ; бригад. Внутрисменных простоев ме- 
соединяются к буксирному устрой
ству, а две другие идут по сторонам 

I машины под рабочий щит. Растяж
ки изготовляются из троса диамет
ром 18 миллиметров.

Рабочий трос трактора пропускает
ся через блок стойки и крепится 
за головку А-образной стрелы. 
Стрела таким образом, опускается и 
поднимается на любую высоту. 
Сталкивающая головка крепится с 
деревянной стрелой пластинами и 
болтами'.

Наш разгружатель обладает мно
гими преимуществами по сравнению 
со старым методом разгрузки хлы
стов. Стрела находится впереди 
трактора, и водитель во время рабо
ты не утомляется. Разгруженные 
хлысты трактор, если требуется, 
дополнительно разбрасывает по 
эстакаде, тем самым облегчается на
много труд раскряжевщиков, повы
шается производительность труда 
комплексных бригад. Трактор-раз- 
гружатель в любое время можно ис
пользовать на других работах, так 
как стрела быстро отсоединяется от 
машины, а щит с трактора не сни
мается.

Внедрение тракторного толкателя 
принесет нашему леспромхозу боль
шую экономию государственных 
средств. При работе по-старому мы 
разгружали не более 15 0  кубомет
ров леса в смену, а теперь —  2 0 0  
и более кубометров. В расчете на 
год это сэкономит нам 18 8  трак
тов-см ен , или почти 34  тысячи 
рублей. Уменьшится на 7 0  процен
тов расход дефицитного троса. Вы
свобождается трое рабочих. Пр-оиз- 
водительность труда повышается на 
3 5  процентов. Годовая экономия от 
внедрения нового механизма соста
вит более 6 2  тысяч рублей.

Л. ЛОБАНОВ, 
механик Ингузетского лес- 

проихоза.

Изучают решения 
пятой сессии 

Верховного Совета 
СССР

Трудящиеся Томска проявля
ют огромный интерес к реше
ниям пятой сессии Верховного 
Совета С С С Р , к докладу и за
ключительному слову главы 
Советского правительства
Н . С . Хрущева.

Активно включились в про
паганду решений сессии члены 
Общества по распространению 
политических и научных зна
ний.

Недавно на Томском электро
механическом заводе состоялся 
день лектора. В этот день в 12 
цехах предприятия были прочи
таны лекции по материалам пя
той сессии Верховного Совета 
С С С Р . Беседы, лекции, докла
ды состоялись на фабриках дет
ской игрушки, швейной №  5, 
карандашной, на заводах мано
метровом, «Томкабель», кир
пичных, в агитпункте дрожжево
го завода, артелях «Рационали
затор», «Рекорд», «Художест
венный промысел», в УНР-291  
и на других предприятиях и в 
организациях.

...Майское солнце быстро сгоняло 
с полей снег. И редкий день прохо
дил, чтобы заведующий каргалин- 
ской фермой колхоза «Новая жизнь» 
В. И. Федотов или пастух Ф. Г. Са- 
яшкин не выезжали на поля, чтобы 
еще раз посмотреть, как всходила 
озимая рожь.

Наконец, дружно зазеленели вы
пасы.

И рано утром, едва поднялось солн
це, по дороге запылило стадо коров. 
Пастухи Ф. Г. Саяшкин и В. М. 
Стрельников заранее определили, на 
каких загонах начинать пастьбу, как 
ближе пригонять к ним с фермы ко
ров, какой водопой лучше использо
вать.

Через два дня надои на ферме уве
личились на 43  литра.

Подрастала сочная зеленая озимь, 
все ярче становились лужайки есте
ственных трав. С каждым днем коро
вы давали все больше молока.

Встречая стадо после пастьбы, до
ярки стали замечать, что коровы 
идут тяжело. У  некоторых коров из 
переполненного тугого вымени моло
ко капало на дорогу.

‘—  Надо доить коров не два, а три 
раза в  ■ д е н ь ,з а м е т и л а  доярка 
Анна Николаевна Трубачева. —  И

коровам легче будет, и молока полу
чим больше.

Но нельзя было гонять коров дваж
ды в день на пастбища и обратно. 
Путь ведь дальний. И на ферме ре
шили пасти коров круглосуточно.

Решили первое время подвозить 
доярок к месту дойки на машине и 
обратным рейсом увозить молоко.

Переход на круглосуточную пасть
бу и трехкратную дойку коров не 
замедлил принести свои плоды. В 
первый же день надой на ферме со
ставил 7 5 0  килограммов. На следую
щий день было надоено уже 8 8 8  ки
лограммов молока.

На ферме строго следят за соблюде
нием распорядка дня. Построен он 
таким образом. С 5 до 7 часов утра 
коров доят. Потом до часу дня они 
пасутся. К часу дня в лагерь приез
жают доярки, и начинается вторая 
дойка, которая длится 1 ,5 — 2 часа. 
В это время коровы отдыхают. 
Третья дойка проходит в 8 часов ве
чера. После нее коровы находятся 
на пастбище до часу ночи.

Еаргали'нские животноводы вышли 
победителями в районном соревнова
нии животноводов за «большое мо
локо». Успех был о'беспечен совме
стными дружными усилиями пасту
хов и дояоок.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

9* Л о в к о с т ь  р у к i f

Под таким заголовком в №  121 
нашей газеты был опубликован 
фельетон о злоупотреблениях стар
шего бухгалтера томской школы- 
интерната №  1 В . И . Грудева.

Как нам сообщили секретарь 
партийного бюро школы тов. Голи
ков и председатель месткома тов. 
Тихолозов, фельетон обсуждался

на профсоюзном собрании работни
ков школы.

Приказом по Томскому городско
му отделу народного образования 
В . И . Грудев с работы снят. Дело 
на него передано в следственные 
органы.

Директору школы А . Л. Яков
левой объявлен строгий выговор.

Улучшить обучение будущих 
шоферов"

Под таким заголовком в №  122 
газеты «Красное Знамя» была 
опубликована корреспонденция, в 
которой рассказывалось о недо
статках в организации практиче
ских занятий в Томской автошколе.

Директор Томской автомобиль
ной школы тов. Лапкин сообщил 
нам, что указанные факты подтвер
дились. Автотрест дополнительно 
выделил три учебные автомашины 
школе. Сейчас практические заня
тия идут нормально.

ханизмов у нас не бывает.
Но наш коллектив не останавли- 

вае'^ся на достигнутом. Стремясь до
стойно встретить июльский Пленум 
ЦК КПСС, мы решили усовершенст
вовать технологию работ на нижнем 
складе леспромхоза. Переоборудуем 
тележки для развозки древесины, 
снабдив их откидными стойками. 
Это позволит намного экономить вре
мя при стаскивании леса е тележек. 
Мы также решили освоить процесс 
разгрузки лесовозных автомашин с 
помощью агрегатных лебедок ТЛ-5.

И. МОНАРХОВ, 
мастер нижнего склада Ингу

зетского леспромхоза.

По следам неопубликованного письма
•в. Максимова, Н. Тюфина, Со-| и молочной промышленности Том- 

болева и другие написали в ре- ского совнархоза тов. Назаров, 
дакцию о нарушении санитарных шофер А . В . Поручиков от работы 
правил при сливе молока шофером на молоковозе освобожден. Его 
гормолзавода А . В . Поручиковым. j поступок был обсужден на общем

Как сообщил нам секретарь! собрании коллектива. С  шоферами 
партийной организации Томского проводятся занятия по санитарно- 
холодильника управления мясной му минимуму.

INa профсоюзные\ 
I темы I Ж И В О Е  Д Е Л О

Вскоре после того, как на базе 
колхоза «Путь социализма» была соз
дана Ново-Михайловская ферма Кор
ниловского совхоза, здесь была соз
дана профсоюзная организация. В ко
митет были избраны лучшие произ
водственники.

Прежде всего местный' кош тет  
фермы решил повысить действен
ность социалистического соревнова
ния. Когда члены профкома собрали 
доярок, чтобы обсудить обязатель
ства, сначала разговора толкового не 
получилось. Доярки словно сговори
лись, называя цифры, достигнутые 
в прошлом году.

—  Почему? —  задавали вопрос 
профсоюзные активисты, а ответа не 
находили. Тогда поднялась Ольга 
Яковлевна Крамская. Она рассказала 
о своей работе, о том, как были до
стигнуты высокие надои молока.

—  Получить по 3 .0 0 0  килограм
мов молока на корову, рассказы
вала она, —  нелегко. Нужна настой
чивость. У  наших доярок она есть. 
Им не хватает вот, чего.,.

И Ольга Яковлевна потребовала, 
чтобы руководство фермой, профсо
юзная организация немедленно при
ступили к монтажу электродойки, к 
установлению кормозапарников. Ког
да доярки четко представили воз
можности роста надоев, то от их ко
лебаний не осталось и следа. Обяза
тельства были приняты высокие. 
Через неделю была установлена 
э.чектродойка, введено запаривание 
кормов, налажена регулярная подвоз
ка кормов.

Развернувшееся соревнование за 
высокие надои молока захватило всех 
доярок. Они постоянно интересуются 
ходом соревнования. Животноводы 
внимательно изучают итоги работы 
за день, неделю. И часто можно на
блюдать, как кто-либо из доярок с 
карандашом в руках подсчитывает 
надои молока за день, сравнивает 
свои результаты с работой подруг.

Огонек социалистического сорев
нования загорг.чся. и сила его воз
растала с каждым днем.

Колхозницы решили померяться 
силами с передовыми доярками рай

она. Давно была известна трудовая 
слава доярок Лучановской фермы 
Томского совхоза. Они не раз завое
вывали первенство в социалистиче
ском соревновании. После обсужде
ния обязательств на апрель —  май 
ново-михайловские доярки послали 
вызов на социалистическое соревно
вание лучановцам. Те приняли его. 
Разрыв в показателях по надою 
молока вначале был большой: 
лучановцы в среднем за сутки 
надаивали по 8 килограммов моло
ка от коровы, а доярки Ново-Ми
хайловской фермы —  немногим боль
ше шести. Но доярки Ново-Михай
ловской фермы победили — к 1 июня 
они стали надаивать в день по 1 2 ,1  
килограмма молока от коровы, луча
новцы — по 1 0 ,7 . Почувствовав свою 
силу, животноводы взяли новые обя
зательства: «В день —  пуд молока».

Борьба за Ауд молока разгорается.
По инициативе профсоюзного ко

митета на ферме развернулась борь
ба за чистоту рабочих мест, за стро
гое соблюдение требований санита
рии, -

Рабочие обращаются в свой проф
союзный комитет с самыми различ
ными вопросами. Профком, например, 
решает вопросы отдыха рабочих сов
хоза.

Недавно хорошо отдохнули в доме 
отдыха тракторист Николай Присяж
ный, скотник Иван Николаевич 
Игольников, доярка Екатерина Лев
ченко. А вслед за первой группой по
ехала вторая.

Совместно с администрацией проф
ком заботится об обеспечении рабо
чих жильем. Недавно получила квар
тиру доярка Лидия Лукашева. Скоро 
семья тракториста Кузнецова справит 
новоселье. Перейдут в новые дома и 
другие рабочие.

Нынче в Ново-Мйхайловке будут 
открыты просторные, хорошо обору
дованные ясли. Они примут около 
трех десятков малышей.

Профсоюзная организация помогла 
улучшить работу товарищеского суда 
и народной дружины, которые стоят 
на страже общественного порядка.

Н. ИВАНОВ.
Томский район.

V.

Молодая доярка Га.тана Байгулова 
надаивает сейчас за день по 150  ки
лограммов молока от 14  коров.

В группе Дуси Басиной 9 первоте
лок, но, несмотря на это, она надаи
вает от каждой из них по 9 кило
граммов молока. В среднем надои 
молока по ферме —  по 10 килограм
мов.

Но впереди у каргалинских живот
новодов еще много резервов. С 10 
июня на ферме начнут подкормку 
скота клевером. Потом подоспеет по
сеянная на зеленку на 50  гектарах 
горохо-овсяная смесь.

Каргалинские животноводы стре
мятся не только выполнить обяза
тельство на второй год семилетки —  
получить от каждой фуражной коро
вы по 2 .0 0 0  килограммам молока, но 
и перевыполнить его.

Б. ПИРОЖКОВ.
Колхоз «Новая жизнь»
Шегарского района.

В ест и со сплава

в баржах  
возят... воду

Горячая пора сейчас у сплавщиков 
Еаргасокского леспромхоза. С рейдов 
Старо-Югино, Усть-Тым, Драгачи от
правлены первые баржи с круглым 
лесом.

Организованно приступили к по
грузке древесины на рейде Усть-Тым  
бригады тт. Лучинина, Иванова, За- 
лимагрева. Большинство барж они 
грузят досрочно. Коллективы Кана- 
скинского сплавного участка впервые 
грузят лес дизель-электрокраном. 
Сплавщики не допускают простоев 
барж под погрузкой. Досрочно отгру
жают шпалы и переводный брус ра
бочие Обского сплавного участка.

Ниже своих возможностей ведет 
отгрузку древесины коллектив Васю- 
ганского участка. Передовые в прош
лом погрузочные бригады тт. Шмид
та и Бочкова сейчас отстают. Из 
пяти барж, погруженных на рейде 
Старо-Югино, только одна была по
гружена в срок. Объясняется это тем, 
что начальник сплавного участка 
тов. Донсков и мастер рейда тов. Ку
лешов плохо организовали труд рабо
чих, не заботятся о производитель
ном использовании погрузочных ле
бедок.

Речники нередко подают под по
грузку неисправные баржи. Семь 
барж из 16 оказались водотечными и 
не догружались на 4 0 0 — 5 0 0  кубо
метров. На рейде Усть-Тым, напри
мер, баржа iNs 87 5  вместо положен
ных двух тысяч кубометров взяла 
только 2 0 3  кубометра. Получается 
так, что вместо леса в баржах возят 
воду!

Первые дни навигации обнаружи
ли в работе сплавщиков и речников 
немало недостатков. Чтобы успешно 
выполнить план второго года семи
летки, эти недостатки нужно немед-* 
ленно устранить.

Ю. ЛОБАНОВ,
диспетчер Каргасокского лес
промхоза, член рабкоровского
поста газеты «Красное Знамя».

Письмо В редакцию

Обещали,
Е о  н е  с д е л а л и

Полтора десятка лет назад по 
улице Розы Люксембург, в г. Томске, 
была проложена железнодорожная 
ветка, по которой подвозилось в го
род* топливо. Затем ветка оказалась 
ненужной и частично была разобра
на. Но в конце улицы она сохрани
лась. По сей день здесь разгружают
ся вагоны с углем. Из-за угольной 
пыли в домах нельзя открыть окна и 
форточки.

Много раз жители обращались в 
горисполком е просьбой запретить 
разгружать уголь на улице и разоб
рать железнодорожную ветку. Это 
обещали сделать. Однако по-прежне
му, беспокоя жителей гудками, по 
улице ходят паровозы, и ветер разно
сит вокруг тучи угольной пыли.

А. КУЛЬМЕНОВ.
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Н Я Ч Я л о  П У Т И
...в тресте «Кузбассуглегеоло- 

гия» к предложению Геннадия 
Маркеловича Рогова отнеслись не
доверчиво. .

—  Поиск угольных месторож
дений с помощью подземных вод... 
Нет, ничего не выйдет!

Но у него были веские доказа
тельства своей правоты —  ре
зультаты анализов химического 
состава подземных вод. И, ознако
мившись с ними, самые закорене
лые скептики признавали, что они 
заслуживают внимания.

Вернувшись в Томск, ассистент 
кафедры гидрогеологии Томского 
политехнического института Ген
надий Маркелович Рогов занялся 
обработкой собранных материалов, 
скрупулезно отбирая все ценное и 
полезное. Просматривая страницы 
отчета, он частенько вспоминал 
те дни, когда небольшая экспеди
ция то на автобусе, то на попут
ной машине целыми днями коле
сила по Беловскому району Куз
басса. В ее составе было всего 
три человека—  т. Рогов, который 
собирал материал для кандидат
ской диссертации о гидрогеологии 
Белевского геолого-экономиче
ского района, и два студента- 
практиканта геолого-разведочно
го факультета Николай Шубенин 
и Юрий Блохин. Они искали но
вые источники подземных вод, 
брали пробы воды, делали хими
ческий анализ. Будничная, ничем 
не примечательная работа. Но вот 
однажды ее размеренный ритм на-- 
рушился-.

—  Есть интересное дело, това
рищи,—  обратился к своим спут
никам Геннадий Маркелович. —  
Вы, наверное, знаете, что наша 
кафедра уже давно работает над 
методом поиска рудных месторож
дений с помощью подземных вод. 
А что если нам попробовать? 
Правда, здесь не руды, а уголь, 
но идея одна и та же. Смотрите 
сюда. , .

Карандаш в руке Геннадия 
Маркеловича медленно пополз по 
карте, на секунду задерживаясь в 
тех местах, где были взяты пробы 
подземных вод.

—  Давайте проследим содержа
ние хлора в литре воды, —  ска
зал он, заглянул в результаты 
анализов и стал называть цифры;

—  Ноль, ноль, ноль, и вдруг 
сразу 2 0 0  миллиграммов, дальше 
опять 2 0 0 , 3 0 0 , и потом .хлор 
вновь исчезает.

Получалась интересная карти
на. В определенной местности ко
личество хлора в воде, а также 
ряда других элементов резко по
вышалось.

—  Можно предположить, что 
где-то в глубине вода проходит 
через пласт каменного угля и ра
створяет хлор. Но как. велики эти 
пласты, на какой глубине они на
ходятся? Вот это и надо узнать.

Если возражений нет, завтра на
чинаем работу.

Возражений, конечно, не было. 
Маленькая экспедиция проходила 
в день иногда по 5 0  километров, 
детально исследуя все источники. 
И с каждым новым анализом 
Г. М. Рогов все больше убеждался 
в правильности своих догадок. 
Но, к сожалению, это были только 
догадки, не больше. Чтобы пре
вратить их в научно-обоснован
ный и доказанный метод, требова
лась большая работа. Молодому 
ученому помогали научный руко
водитель доцент В. А. Нуднер, до
цент П. А. Удодов и многие сот
рудники кафедры.

Еще два лета провел Рогов в 
Беловском районе, собирая факти
ческий материал. Вместе с гидро
геологами беловской партии он об
следовал почти все угольные 
карьеры, часто спускался в шах
ты, пробираясь в самые отдален
ные забои в поисках источников 
подземных вод.

На основании данных химиче
ского и спектрального анализов 
детально прослеживались процес
сы появления в подземных водах 
многих элементов, составлялись 
соответствующие карты.

Десятки, сотни бутылочек с 
пробами прошли через руки Ген
надия Маркеловича, прежде чем 
он с уверенностью мог сказать:

—  Здесь есть уголь!
Все сомнения разрешились зи

мой 1 9 5 8  года. На кафедру при
ехал за консультацией гидрогео
лог беловской партии Анкудинов.

—  Поздравляю, —  обратился 
он к Геннадию Маркеловичу. —  

Недавно, на основании твоих рас
четов, мы пробурили скважину. 

Уголь есть! Граница старого ме
сторождения отодвигается на не
сколько километров.

Так пришла победа. Вместе с 
Роговым ее отмечали кафедра, все 
энтузиасты нового метода.

Молодой ученый с увлечением 
продолжал работу. Консультиро
вал гидрогеологов-практиков 
треста «Кузбассуглегеология», ве
дущих изыскания новым мето

дом, учил их обращаться с прибо
рами, аппаратурой. Вместе с ра
ботниками кафедры выяснялись и 
уточнялись перспективы примене
ния нового метода. Оказалось, что 
его можно использовать не только 
для поисков угольных месторож
дений, но и для обнаружения наи
более редких металлов.

Во время защиты кандидатской 
диссертации Геннадий Маркело
вич держался уверенно. Каждая 
строчка ее была подтверждена 
цифрами, проверена фактически.

—  Неплохое начало, —  ска
зал ему оппонент, известный в 
Советском Союзе гидрогеолог про
фессор Овчинников. —  Но помни
те, что это только начало. Нужно 
работать в этой области и дальше. 
У нового метода большие возмож
ности.

В. КОШЕНКОВ.

В школах области 
экзамены.

На снимке: учащиеся 10-го 
класса « а »  средней школы 
№  8 г. Томска на экзамене 
по физике.

Фото Ф. Хитриневича.

30 лет в кабельной 
промышленности
Иван Яковлевич Шитиков от

дал труду на благо Родины со
рок шесть лет, тридцать из них 
проработал в кабельной про
мышленности; от рабочего вы
рос до начальника цеха. За эти 
годы он многим передал свои 
знания и богатый производст
венный опыт.

Недавно в цехе шахтных ка
белей завода «Томкабель», где 
последнее время трудился Иван 
Яковлевич, состоялись торжест
венные проводы ветерана труда 
на пенсию.

И. В А Х Р У Ш Е В .

Он и  из Н а п а с а
...Притесняемые и гонимые 

купцами и местными шаманами. 
Сагандуковы кочевали с места 
на место по безбрежной тым- 
ской тайге. Вечно в нужде, всег
да в долгах, они, как и сотни 
других хантов, влачили жалкое 
существование.

Октябрьская революция поло
жила конец многовековому уг
нетению забитых, обреченных 
на вымирание малых народов 
Севера. Неузнаваемо измени
лась и жизнь Сагандуковых. 
Сын их окончил Московский 
астрономический институт и ра
ботает сейчас преподавателем 
физико-математического фа
культета одного из вузов сто
лицы.

Таких примеров много. В раз
ных областях хозяйственного и 
культурного строительства ра
ботают люди дальнего таежного 
северного села Напас. Сусанна 
Фирсовна Сунгурова, по нацио
нальности хант, окончила учи
тельский и педаго.гический ин
ституты, преподаёт биологию в 
Лучановской школе Томского 
района. Хант Иван Иванович 
Тагин — инструктор Колпашев- 
скога гороно.

Высшее и среднее образова
ние получают не «счастливчи
ки», а целые семьи хантов. 
Взять хотя бы Индукаевых. 
Татьяна Павловна — врач, ее 
сестра Надежда — учительни
ца, брат Дмитрий — инженер 
железнодорожного транспорта.

Недавно в Каргасок на имя 
Павла Никифоровича Тавлаше- 
ва пришло письмо: «Дорогой 
друг! — писал товарищ. ■— 
Прошла целая вечность, как мы 
расстались. Часто вспоминаю 
'Напас, наши сов.местные вы
лазки на охоту, рыбную лов
лю». Это писал Николай Дмит
риевич Чаршин — хант, в 
прошлом совершенно неграмот
ный, а сейчас секретарь Красно
селькупского райкома КПСС 
Ханты-Мансийского националь
ного округа Тюменской области.
В партийном аппарате работает 
также уроженка Напаса Варва
ра Яковлевна Пыжеева.

Народы Севера, как равно
правные братья в многонацио
нальной семье, идут в едином 
строю строителей коммунизма.

Т. К У Р И Л О В И Ч .
Каргасокский район.
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Автомат
заменяет

зрение
ТАШКЕНТ, 7 июня. (ТАСС). 

В начале поточной линия бес
шумно работает компактный 
автомат. С деревянной катушки 
в него поступает металлическая 
трубка диаметром в один милли
метр. Она вставлена в специаль
ное устройство, которое отреза
ет 144 тысячи крохотных де1а- 
лей в смену, не допуская плю
щения ободков. Даже тысяча 
самьр опытных лекальщиков не 
сможет выполнить эту операцию 
в таком объеме в течение суток.

Серия автоматов, заменяющих 
зрение и осязание человека, 
создана рабочими и инженера
ми Ташкентского завода радио- 
деталей. Пытлидый ум и твор
ческое искание позволили нова
торам сконструировать ориги
нальный станок для производст
ва трудно заметных глазу дета
лей из стекла. Неприхотливый 
в эксплуатации агрегат изготов
ляет 53 тысячи изделий в сме
ну, не допуская «боя» стекла.

Каждый автомат, применяе
мый на заводе, дает от пятиде
сяти до двухсот тысяч рублей 
годовой экономии.

НОВАЯ КУКУРУЗОУБОРОЧНАЯ 
МАШИНА

ХЕРСОН. (ТАСС). Коллективом 
конструкторов и рабочих Хер
сонского комбайнового завода имени 
Петровского созданы первые образцы 
новой навесной машины для уборки 
кукурузы на силос на участках гиб
ридизации «П0К-1,2>>. Закончились 
заводские испытания первой партии 
этих машин. На машинно-испыта
тельных станциях они пройдут госу
дарственные испытания.

«П О К -1,2» навешивается на трак
тор «Беларусь» и обслуживается од
ним трактористом. Она скашивает 
два рядка кукурузы отцовской фор

мы сразу после опыления, одновре
менно измельчает стебли и погружа
ет силосную массу в прицепленную к 
ней сза.ди тележку.

ЖЕНЕВА, 7 июня. (ТАСС). Се
годня во Дворце наций после пе
рерыва возобновил свою работу 
Комитет 10-ти государств по раз
оружению. На заседании председа
тельствовал глава канадской деле
гации Вэрнс. Первым выступил 
глава делегации СШ А Ф. Итон. 
Американский делегат отметил, 
что новые советские предложения 
об основных положениях договора 
о всеобщем и полном разоружении 
тщательно изучаются американ
ским правительством. Вместе с 
тем он лишь в общих фразах кос
нулся необходимости решения 
проблемы разо'ружения. Свое вы
ступление Итон посвятил вопросу 
о предотвращении внезапного на
падения. Он также остановился на 
внесенных западными державами 
в марте— апреле предложениях, 
которые уводят от решения проб
лемы всеобщего и полного разору
жения.

Глава советской делегации 
заместитель Министра иностран
ных дел СССР В. А. Зорин внес 
на рассмотрение Комитета 10-ти 
новые советские предложения об 
основных положениях договора о 
всеобщем и полном разоружении н 
выступил с . обоснованием этих 
предложений.

Комитет 10-ти государств по раз
оружению, сказал в своем выступ
лении В. А. Зорин, прервал свои 
заседания 29 апреля в связи с 
намечавшимся совещанием глав 
правительств СССР, США, Англии 
и Франции в Париже. Встреча в 
верхах не состоялась. Ее торпедн 
ровали своими агрессивными дей
ствиями Соединенные Штаты Аме
рики.

Советское правительство, рас
смотрев создавшееся положение, 
пришло к выводу, что необходимы 
новые усилия в целях скорейшей 
реализации настойчивого требова
ния народов, нашедшего свое выра
жение в единогласно принятой ре
золюции Генеральной Ассамблеей 
о всеобщем и полном разо'ружении.

Исходя из этого, правительство 
СССР разработало и, по согласова
нию с правительствами социали
стических государств — членов 
Комитета 10-ти по разоружению— 
Народной Республики Болгарии, 
Польской Народной Республики, 
Румынской Народной Республики 
и Чехословацкой Республики, — 
выдвинуло предложения об основ
ных положениях договора о всеоб
щем и полном разоружении.

Разрабатывая новые предложе
ния, Советское правительство учло 
итоги работы первого этапа пере
говоров в Комитете 10-ти, а также 
предложения, соображения и поже
лания, высказанные как государст
вами — участниками Ко.митета, 
так и другими странами.

Чтобы облегчить быстрейшее ре
шение проблемы разоружения, за
явил далее В. А. Зорин, Советский 
Союз выражает сцгласие осущест.-, 
вить уничтожение всех средств до
ставки атомного и водородного ору
жия уже на первом этапе програм
мы разоружения — еще до запре
щения самого ядерного оружия. i 

Одновременно с уничтожением 
всех средств доставки ядерного 
оружия к цели, на первом этапе 
программы всеобщего и полного 
разоружения должны быть ликви
дированы все иностранные воен
ные базы на чужих территориях, а 
также выведены с этих территорий 
иностранные войска.

Ликвидация уже на первом этапе 
программы всеобщего и полного 
разоружения всех средств достав
ки к цели оружия массового унич
тожения, подчеркнул В. А. Зорин, 
внесла бы неоценимый вклад в дело 
ослабления международной напр.ч- 
женности. В то же время эта мера 
решает и вопрос о предотвращении 
внезапного нападения. В самом де
ле, когда будут уничтожены бое
вые ракеты всех радиусов дейст
вия, военная авиация, подводные 
лодки, надводные военные кораб
ли и другие носители ядерного ору
жия, то у государств практически 
не окажется каких-либо средств, о 
помощью которых они могли бы 
совершать внезапные агрессивные 
действия.

Затем В. А. Зорин остановился 
подробно на вопросе о ликвидации 
самого ядерного оружия, подчерк
нув, что в новых советских пред
ложениях учтены соображения, ко
торые высказывались представите
лями западных держав, в частно
сти, представителем Франции, о

необходимости первоочередного ре- верфи, которые полностью или ча- 
шения проблемы ядерного разору-' 
жения.

В новых предложениях СССР, 
продолжал В. А. Зорин, предусмат
ривается, что меры ядерного раз
оружения должны быть осуществ
лены на втором этапе. Советский 
Союз предлагает, чтобы уже на 
первом этапе программы всеобще
го и полного разоружения государ
ства, располагающие ядерным ору
жием, взяли на себя обязательство 
не передавать такого оружия и ин
формацию, необходимую для его 
производства, государствам, кото
рые не обладают ядерным оружи
ем. Предусматривается также, что 
одновременно с этим государства, 
не обладающие ядерным оружием, 
обязуются воздерживаться от про
изводства такого оружия.

Мы стремились учесть позицию 
западных держав и в вопросе о 
вооруженных силах я вооружени
ях обычного типа и предлагаем по
этому начать ос5Тцествление мер 
по сокращению вооруженных сил 
на втором этапе. Мы предлагаем, 
отметил В. А. Зорин, чтобы на 
втором этапе вооруженные силы 
всех государств были сокращены 
до согласованных уровней, в тсда 
числе вооруженные силы Соеди
ненных Штатов Америки и СССР 
до уровня не более 1,7 млн. чело
век. При этом высвобождаемое 
оружие и боезшасы обычных ти
пов будут подлежать уничтожению.

Мы предлагаем теперь, чтобы 
мероприятия по завершению лик
видации вооруженных сил всех го
сударств были проведены на треть
ем этапе программы всеобщего и 
полного разоружения.

Далее В. А. Зорин подробно 
остановился на вопросе о контроле 
за разоружением. Советский Союз 
предусматривает, говорит В. А. Зо
рин, учреждение сразу же после 
подписания договора подготови
тельной комиссии, задача которой 
будет состоять в осуществлении 
практических мер по созданию 
международной организации по 
контролю, положения о которой 
должны быть согласованы в самом 
договоре о всеобщем и полном раз
оружении. Эта контрольная орга
низация должна быть создана в 
рамках ООН в момент вступления 
в силу договора о всеобщем и пол
ном разоружении.

Уже на первом этапе устанавли
вается международный контроль 
на местах за ликвидацией ракетно
го оружия, боевых самолетов, над
водных военных кораблей, подвод
ных лодок и других средств, кото
рые могут быть применены в каче
стве носителей атомного и водо
родного оружия. Контрольная орга
низация будет иметь право беспре
пятственно инспектировать все 
предприятия, заводы, фабрики и

стично заняты производством ра
кет, самолетов и всех других 
средств доставки ядерного оружия.

В места размещения военных баз 
и иностранных войск на чужих 
территориях направляются между
народные инспекционные группы 
для осуществления наблюдения за 
ликвидацией указанных баз и вы
водом военного персонала и войск.

На втором этапе нашей про
граммы всеобщего и полного раз
оружения представители контроль
ной организации могут инспектиро
вать на месте уничтожение всех 
запасов ядерного оружия.

Соответствующие меры контро
ля будут осуществляться и на 
третьем этапе нашей программы, а 
также и по завершении процесса 
разоружения.

В. А. Зорин далее указьгеает, 
что СССР предлагает представлять 
в необходимых случаях в распоря
жение Совета Безопасности для 
обеспечения сохранения мира в 
соответствии с Уставом ООН фор
мирования из числа контингентов 
полиции (милиции), остающиеся в 
распоряжении государств после 
осуществления всеобщего и полно
го разоружения.

Мы убеждены, говорит в заклю
чение своего выступления В. А. Зо
рин, что новые советские предло
жения представляют собой хоро- 
Ш5ПО базу для выработки соглаше
ния о всеобщем и полном разору
жении.

Народы мира ждут от нашего 
Комитета принятия положитель
ных решений, которые позволят, 
наконец, сдвинуть с мертвой точ
ки проблему всеобщего и полного 
разоружения. Как говорил Предсе
датель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев на пресс-конферен
ции в Москве 3 июня 1960 года, 
«проблема разоружения не терпит 
отлагательств, она настойчиво сту
чится в дверь. В наступивший веч 
атома, межконтинентальных ракет 
и электроники дальнейшее затяги
вание решения этой проблемы чре
вато трагическими последствия
ми».

После заявления советского 
представителя выст5шил глава 
итальянской делегации Г. Марти
но, который сказал, что в новом 
советском предложении имеются 
идеи, несколько сближающие пози
ции обеих сторон. Мартино призы
вал Комитет к терпению и осто
рожности и предложил рассматри
вать вопросы, поднятые в новых со
ветских предложениях параллель
но с мероприятиями по частичным 
мерам по разоружению, на кото
рых настаивают западные делега
ции. Выступлением итальянского 
представителя закончилось сего
дняшнее заседание.

Н А В Е Р С Т А Т Ь  У П У Щ Е Н Н О Е  В Р Е М Я

Заявление правительства 
Народной Республики 

Болгарии
СОФИЯ, 8 июня. (ТАСС). Как

передает Болгарское телеграфное 
агентство, правительство Народной 
Республики Болгарии опубликова
ло заявление, в котором говорится: 

Предложения Советского прави
тельства об основных положениях 
договора о всеобщем и полном раз
оружении от 2 июня 1960 года от
крывают новую страницу в борьбе 
Советского Союза, всего социали
стического лагеря, в борьбе всех 
миролюбивых народов за осущест
вление вековой мечты человечест-

Правительство Народной Рес
публики Болгарии горячо привет
ствует и безоговорочно поддержи
вает новую программу Советского 
правительства о всеобщем и пол
ном разоружении, принимает ее 
как свою программу и будет бо
роться за ее осуществление, пото
му 4JO она отвечает самым сокро
венным чаяниям и миролюбивым 
стремлениям всего болгарского на
рода.

Народная Республика Болгария 
выражает надежду, что комитет 
десяти государств по разоруже

на — исключить воину из жизни 1 нию, который сейчас возобновляет 
общества. Эти предложения вновь ! свои заседания, самым серьезным

образом отнесется к новым совет
ским предложениям. Делегация на
родной Республики Болгарии

подтверждают глубокое миролюбие 
великого Советского Союза, неуто
мимые усилия Советского прави
тельства и лично Н. С. Хрущева 
найти решение этого важнейшего 
вопроса современности, освободить 
человечество от кош.мара истреби
тельной войны и установить под
линный мир на всей земле.

Комитете десяти со своей стороны 
приложит все усилия, чтобы пере
говоры по разоружению на основе 
новых советских предложений при
вели к положительным результа
там.

Заявление Уолтера Нэша

1. На дорожных 
трассах

Здесь всегда многолюдно. С утра 
до глубокого вечера трудятся на 
строительстве дороги к поселку Во
сточному учащиеся и преподаватели 
Томского автомобильно-дорожного 
техникума.

Вот и сегодня под наблюдение.ч 
опытного преподавателя Глеба Ивано
вича Туровца группа учащихся де
лает разбивку трассы и возводит 
подходы к мосту через реку УЩай- 
ку.

Ни на минуту не умолкает рев дви
гателя бульдозера. В кабине —  уча
щийся 58 -й  группы Геннадий Зуев. 
Мощная машина, послушная рука.м 
Геннадия, метр за метром возводит 
земляную насыпь к мосту. На этом 
же участке работает другая дорожная 
машина —  скрепер. Инструктор тех
никума Александр Сорочан внима
тельно следит за молодым скрепери
стом Юрием Чижовым. Как ни 
«придирчив» инструктор, он дово
лен: Юрий хорошо управляет маши
ной.

Хорошо ведут асфальтирование и 
гравирование дорог и тротуаров трест 
«Гидродормост», управление карье
рами, ремонтно-строительный трест.

Томский таробондарный завод заго
товил около 50 0  кубометров гравия 
и загравировал дорогу по улице Ро
зы Люксембург от переулка Тихого 
до переулка Добролюбова.

Каждый день в Томске вступают в 
строй десятки метров асфальтирован
ных и гравийных дорог, новые тро
туары. Оделись в прочное асфальто
вое покрытие дороги по проспекту 
имени Лепина, по улице Карла Марк
са,  ̂ привокзальная площадь станции 
Томск-И, переулок Пристанской. За- 
гравирована дорога на Восточный 
поселок. Московский тракт, дороги 
по улицам Розы Люксембург, Гоголя, 
Карла Маркса и Большой Подгорной. 
Построено более трех километ
ров тротуаров с асфальтовым и гра
вийным покрытием по проспектам 
имени Ленина и имени Фрунзе, по 
улицам имени Пушкина, Неточной, 
Сибирской. Благоустраивается На
бережная реки Томи: асфальтируют
ся пешеходные дорожки, укрепляют
ся. береговые откосы.

И все-таки сделано еще очень ма
ло. Многие предприятия, организа
ции и учреждения города не присту
пили к строительству дорог и тро
туаров. Ссылаясь на десятки «объ
ективных» причин, они ставят под 
угрозу срыва план благоустройства, 
принятый на сессии городского Сове-- 
та депутатов трудящихся.

2. „Нам 
не до дорог. «

Этой фразой встретил нас управ
ляющий трестом «Стройдеталь»
В. Л. Жилкин.

^  Тресту нужно делать сборный 
железобетон, а дороги —  не наше 
дело, —  продолжает он.

Впрочем, тов. Жилкин соглашается 
посмотреть по плану, которую имен
но дорогу предстоит благоустроить 
коллективу треста.

Наконец, план найден, и Валентин 
Лукич решает:

— Ну что же, поедем, посмотрим...
Но сделать это не так просто. Ма

шина выезжает за железнодорожный 
переезд и останавливается; проехать 
дальше, оказывается, невозможно. 
Разбитое полотно дороги в глубоких 
рытвинах и выбоинах. Липкая грязь 
не просыхает даже в жаркие дни. 
Это и есть дорога по улице Ломоно
сова, благоустраивать которую на 
участке от железнодорожного переез
да до переулка Узбекского предстоит 
коллективу треста «Стройдеталь».

—  Ну, нет, —  опять упорствует 
управляющий, —  эту дорогу делать 
не будем! Нужен проект, нужны зем
леройные машины. К тому же, здесь 
нужна капитальная дорога.

Вот и стройте капитальную.

Для этого потребуется всего 4 0 0  ку
бометров гравия.

—  Только начните строить, —  
подхватывает кто-то из лсителей.—  
Все поможем!

Выбирая места посуше и пройдя 
дорогу вдоль и поперек, тов. Жил
кин, наконец, соглашается;

—  Да, строить дорогу действи
тельно надо. Будем делать, пожа
луй, в две очереди; сначала до 
переулка 350-летия, а затем дальше, 
до переулка Узбекского...

Мы не случайно почти дословно 
привели разговор с управляющим 
трестом «Стройдеталь» тов. Жилки
ным. До сроков сдачи дороги в экс
плуатацию, определенных решением 
городского Совета депутатов трудя
щихся, осталось немногим боль
ше двух месяцев, а руководители 
треста еще только знакомятся с 
объектами работ и делают заказы 
на проектную документацию.

3. „Будет 
настреееие, 
помаленьку 
начнем...**

Коллективу томской кондитерской 
фабрики «Красная звезда» предстоит 
загравировать тротуары по улице 
Сибирской от улицы Петропавлов
ской до улицы Казанской,

Будет настроение, будут день
ги, тогда помаленьку начнем, —  
уверяет директор фабрики тов..Л е
бедь. —  Впрочем, я же не отказы
ваюсь: сооружать тротуары будем, 
но... не сейчас. Займемся этим делом 
в третьем квартале...

Такое же настроение и у управля
ющего трестом «Томскстрой» тов. 
Исакова.

Не приступал к восстановле
нию 'асфальтовой дороги по ули
це Шевченко от проспекта имени 
Фрунзе до улицы Енисейской и к 
гравированию дороги по улице Ломо
носова от переулка Узбекского до ра
бочего поселка коллектив ГРЭС-П. 
По дороге в ра^бочий поселок трудно 
пройти или проехать. Но директор 
ГРЭС-П тов. Мосин считает, что со 
строительством хорошей дороги мож
но подождать.

Список предприятий и фамилии их 
руководителей, медлящих со строи
тельством городских дорог и тротуа
ров, можно продолжить. Среди них 
Главрыбторг (управляющий тов. Зай
цев), пивзавод (директор тов. Топ- 
кин) и другие. Благоустройство горо
да —  первоочередное дело каждого 
из нас. Нужно наверстать упущенное 
время, строго в определенные сроки 
выполнить план дорожного строи
тельства.

В. СОКОЛОВ.
Б. СОФИЕНКО.

КАНБЕРРА, 7 июня. (ТАСС). 
«Руководитель Советского прави
тельства Н. С. Хрущев искренне 
стремится к разоружению», заявил 
сегодня в Сиднее премьер-министр 
Новой Зеландии Уолтер Нэш, вер
нувшийся из поездки в СССР, ев
ропейские страны и Соединенные 
Штаты. Во время поездки в Совет
ский Союз, заявил Нэш, я убедил
ся в том, что СССР энергично до-

раз-бивается решения проблемы 
оружения.

Нэш высказался за признаний 
КНР и предоставление ей законно
го места в ООН. Никакое соглаше
ние по разоружению, сказал он, не 
может быть действенным, если Ки
тай не будет участником такого со
глашения. Чем скорее КНР будет 
признана, сказал премьер-министр 
Новой Зеландии, тем лучше для 
дела мира.

Заявление сенатора Фулбрайта
НЬЮ-ЙОРК, 7 июня. (ТАСС). 

По сообщению газеты «Нью-Йорк 
тайме» из Вашингтона, председа
тель сенатской комиссии по иност
ранным делам сенатор У. Фул- 
брайт предложил, чтобы президент 
Эйзенхауэр отложил свою на.мечея-

ную поездку в Японию. «Похоже 
на то, что там (в Японии) сложи
лось очень серьезное положение, 
— сказал сенатор, — разумнее от
ложить эту поездку до осени этого 
года». )

Д е м о н с т р а ц и и  
в Ю  ж н о й  К о р е е

ПХЕНЬЯН, 7 июня. (ТАСС). Со
гласно сообщениям южно-корей
ских телеграфных агентств, сего
дня утром в Сеуле началась демон
страция около 1.000 бывших^ воен
нослужащих «армии национальной 
обороны». Собравшись возле зда
ния ' парламента, демонстранты 
скан,дировали лозунги; «Обеспе
чить‘бывших военнослужащих ра
ботой!», «Не использовать солдат 
в политических целях!».

Сообщается также, что такие де
монстрации бывших солдат марио
неточной армии начались сегодня 
во многих других городах Южной 
Кореи, Сегодня же в Сеуле перед

зданием парламента состоялась си
дячая демонстрация большой груп
пы рабочих бумажной ко.мпании 
«Коре», прибывших из города Кун- 
сана. Они требуют удалить с руко
водящих постов своего профсоюза 
лиц, скомпрометировавших себя 
сотрудничеством с лисынмановца- 
ми, прекратить вмешательство 
предприни.мателей в рабочее дви
жение, обеспечить работой уволен
ных и повысить заработную плату.

Согласно сообщениям из Южной 
Кореи, сеульская полиция блоки
ровала движение в районе здания 
парла.мента и предпринимает .ме
ры к прекращению манифестаций.
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Международная жизнь
Заявление Национального сенретариата 
Коммунистической партии Соединенных

Штатов Америки
НЬЮ-ЙОРК, 7 июня. (ТАСС). 

Генеральный секретарь Коммуни
стической партии Соединенных 
Штатов Америки Гэс Холл огла
сил от имени Национального секре
тариата Компартии заявление для 
печати, в котором, в частности, 
говорится;

«Жизненные интересы американ- 
■ .ого народа требуют, чтобы пре
зидент Эйзенхауэр отказался от 
намеченной на 19 июня поездки в 
Японию, которая имеет своей 
целью вновь навязать этой стране 
политику войны и милитаризма».

В заявлении указывается, что 
весь мир знает, что подавляющее 
большинство японского народа вы
ступает против визита Эйзенхауэра 
и так называемого «договора вза
имной безопасности» с Соединен
ными Штатами. Несмотря на это, 
говорится далее в заявлении, гос
департамент упорно настаивает на 
том, чтобы президент поехал, что 
вскрывает «грубое высокомерие 
американского' империализма, ко
торый, по-видимому, ничему не на
учился в результате событий в 
Южной Корее, Турции, на Кубе и 
инцидента с самолетом «У-2».

«Так называемый договор взаим
ной безопасности, — подчеркивает
ся,в заявлении, — это не что иное, 
как попытка превратить Японию в 
бастион реакции и укрепить гос
подство государственного департа-1

мента над нею. Этот договор слу
жит целям холодной войны и не
обычайно усилит опасность ядер 
ной, горячей войны на Дальнем 
Востоке, которая могла бы охва
тить весь мир. Этот договор сохра
няет нынешние военные базы в 
Японии, с которых самолеты 
«У-2» Аллена Даллеса будут и 
впредь совершать свои провока
ционные агрессивные шпионские 
полеты, направленные против Ки
тая и суверенитета других стран

Нарушение суверенитета других 
стран не может служить нацио
нальным интересам нашей страны. 
Такие действия могут лишь поста
вить их под угрозу. Наши нацио
нальные интересы может обеспе
чить только уважение границ др,у- 
гих. стран, мирное сосуществова
ние, прекращение холодной войны, 
запрещение ядерных испытаний и 
ядерного оружия в результате все
общего разоружения и отношение 
к другим странам как к равным за 
столом переговоров».

Отметив широкую оппозицию в 
Японии поездке Эй.зенхауэра, ру
ководство Компартии США заяв
ляет:

«В этих обстоятельствах поездка 
президента Эйзенхауэра в Японию 
представляет собой неоправданное 
и опасное вмешательство во внут
ренние дела Японии и ее следует 
немедленно отменить. Она пред

ставляет собой ' попытку сделать 
то, что не в состоянии сделать пра
вительство Киси: навязать япон
скому народу этот военный дого
вор. Она может привести лишь к 
усилению международной напря
женности, в особенности на Даль
нем Востоке, и к отравлению дру
жественных отношений между 
японским и американским народа
ми. Кроме того, ясно, что Киси -— 
это просто еще один Ли Сын Май.

Непонятно, почему президент 
Эйзенхауэр может проехать 8 тыс. 
миль, чтобы навязать военный до
говор и колониализм японскому 
народу, но не может проехать не
сколько сот миль в щтаты Мисси
сипи и Джорджия, чтобы добиться 
осуществления принятого шесть 
лет назад решения верховного су
да о запрещении сегрегации в шко
лах».

В заключение Компартия США 
призывает «всех рабочих и миро
любивых демократических людей 
выразить свое стремление к миру 
и свою солидарность с народом 
Японии на собраниях, путем при
нятия резолюций, организации пи
кетов и демонстраций.

НЕБЛАГОДАРНАЯ ЗАДАЧА 
МИСТЕРА ХЭГЕРТН

НЬЮ-ЙОРК, 7 июня. (ТАСС). 
Выходящая в Мэдисоне (Вискон
син) газета «Кэпитл тайме» поме
щает присланную из Вашингтона 
статью Дрю Пирерна, который пи
шет, что одним из тех деятелей, 
которые «руководят» президентом 
Эйзенхауэром и одновременно пы
таются представить его в качестве 
действующего главы государства, 
является пресс-секретарь Белого 
дома Хэгерти.

«На Хэгерти возложена исклю
чительно важная задача: он дол
жен скрывать от публики тот факт, 
что в действительности Эйзенхауэр 
не руководит своим правительст- 
во.м. Хотя широкие круги узнают, 
что президент проводит очень мно
го времени отнюдь не за письмен
ным столом, Хэгерти создал образ 
такого главы исполнительной вла
сти, который, несмотря на свое от
сутствие, в точности знает, что 
происходит, и все время осуществ
ляет руководство, находясь насто^ 
роже. С этой целью неутомимый 
Хэгерти мобилизует целый баталь
он фотографов, поставляющих 
снимки Айка, подписывающего за
конопроекты во время каникул, 
посвящаемых исключительно голь
фу». t

Хэгерти, продолжает Пирсон, 
«имеет также батальоны чиновни
ков, которые летают на самолетах 
в Геттисберг, в штат Джорджию и 
в другие места отдыха президента, 
чтобы посовещаться там с ним 
полчаса или около того перед тем, 
как президент отправляется на 
очередную партию гольфа. Хэгерти 
рассылает также всем сотрудни
кам, ведающим связью с печатью в 
различных правительственных ор
ганах, инструкции остерегаться за
явлений, которые могли бы вы
звать подозрение, что президент не 
знает, в каком состоянии находит
ся та или иная проблема».

Ш Ш

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ Z% ВНУТРЕННИЙ ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА

75-го тиража выигрьипей, состоявшегося 30 мая 1960 годя в 
гор. Киеве. Вьшгрыши вьшали на следующие номера серий и об.г 

гаций во всех четырнадцати разрядах займа;

i l l

«Нет — атомной смерти» — под таким лозунгом в Бельгии со
стоялся антиатомный поход молодежи.

По призыву бельгийских молодежных организаций около 5 тысяч 
девушек и юношей из всех районов страны собрались в небольшом 
городке Моль.

После митинга собравшиеся двинулись в Антверпен. Молодые ра
бочие, студенты, преподаватели, служащие различных организаций, 
католики и коммунисты, либералы и социалисты вышли, чтобы про
демонстрировать свою волю к жизни и заявить «нет» атомному ору
жию.

Около восьми часов продолжалось массовое шествие сторонников 
устранения угрозы атомной войны.

В  Антверпене состоялся новый митинг участников похода.
На снимке: участники антиатомного марша на пути в Антверпен.

(Фотохроника ТАСС).

„ДОЛОЙ ВОЕННЫЙ СОЮЗ 
с СОЕДИНЕННЫМИ ШТА ТА МИ!
ТОКИО, 7 июня. (ТАСС). В борь

бу против японо-американского до
говора о военном союзе включают
ся все более широкие слои населе
ния всех районов Японии.

Сегодня из города Уцуномия 
(префектура Тотиги) с плакатами 
и лозунгами, на которых , начерта
но: «Долой военный союз с Соеди
ненными Штатами!», «Премьер 
Киси должен немедленно уйти в 
отставку!», «Распустить парла
мент!» вышли в поход мира жите
ли этой префектуры. Участники

похода несут с собой требования 
жителей префектуры и петиции 
протеста для вручения их парла
менту и правительству Киси.

Поход в защиту мира и демокра
тии начался сегодня также в пре
фектуре Гумма.

Завтра аналогичные походы на
чинаются из префектур Сайтама, 
Нагано, Ниигата и других. Участ
ники этих походов намерены при
быть в Токио к началу нового эта
па борьбы японского народа против 
политики правительства Киси.

Забастовка рабочих парализовала 
ракетные базы и заводы США

НЬЮ-ЙОРК, 7 июня. (ТАСС). 
Начавшаяся вчера забастовка ра
бочих на четырех ракетных и авиа
ционных базах — Ванденберг (Ка-

А т о м н ы й  в з р ыв  
на а м е р и к а н с к о й  а в и а б а з е

НЬЮ-ЙОРК, 8 июня. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Ассоши- 
эйтед Пресс передает с базы воен
но-воздушных сил Макгир (штаг 
Нью-Джерси): полиция штата

сообщила, что вчера там взорва
лась атомная боеголовка зенитного 
самолета-снаряда «Бомарк», вы
звав сильную радиацию в этом 
районе.

лифорния), Канаверал (Флорида), 
Оффат (Небраска) и Уоррен (Вайо
минг) — и заводах компании «Кон- 
вэйр» за повышение зарплаты про
должается.

Корреспондент агентства Юнай
тед Пресс Интернейшнл сообщает 
HS Сан-Диего (Калифорния). что 
забастовка уже привела к отсроч
ке испытания ракеты «Атлас» на 
мысе Канаверал и затормозила ра
боты на всех базах.

О р
На первенство СССР по футболу 

среди команд класса „Б“

О Д И Н  и гр овой  д ен ьЕщ е

Новосибирцы победили

Прошел еще один календарный 
день игр футбольных команд пя
той зоны, участвующих в розы
грыше первенства СССР по классу 
«В ». Пошрежнему лидируют ар
мейцы Хабаровска. После выигры
ша у железнодорожников Улан- 
Удэ (2:0) они упрочили свое поло
жение в турнирной таблице. Это— 
шестая победа хабаровчан.

Набирают очки футболисты 
«Сибсельмаша» (г. Новосибирск): в 
их пользу закончилась встреча с 
иркутянами (счет 2:1). Два очка 
отвоевал «Локомотив» из города 
Комсомольок-на-Амуре у армей
цев Читы. Вничью (1:1) закончил
ся матч между «Темпом» (Бар
наул) и «Химиком» (Кемерово).

Б этот игровой день жребий 
свел и команды, замыкающие таб
лицу розыгрыша: «Луч» (Бладиво- 
сток) с «Амуром» (Благовещенск). 
Победили футболисты Благове
щенска.

Итак, без единого поражения 
идут армейцы Хабаровска (12 оч
ков). На втором месте — томский 
«Сибэлектромотор» (10 очков), на 
третьем — омский «Иртыш» (9 оч
ков), причем омичи провели на од
ну игру больше. 8 очков у сиб- 
сельмашевцев Новосибирска, по 
7 — у команды «Темп» (Барнаул) 
и у железнодорожников Комсо- 
мольска-на-Амуре.

Новосибирские динамовцы, при
ехавшие в Томск на традиционную 
встречу по стрелковому спорту со 
своими томскими одноклубниками, 
на сей раз уехали с победой. Лишь 
в стрельбе из малокалиберного пи
столета на 50 метров среди муж
чин самым метким оказался томич 
Б. Куликов. Он выбил 539 очков 
из 600 возможных. Б остальных 
уггражнениях явное преимущество 
было на стороне гостей.

В стрельбе из малокалиберной 
винтовки (три положения) среди 
юношей и женщин первенствовали 
спортсмены Новосибирска Л. Данп- 
лова и В. Захарищев; среди муж
чин мастер спорта С. Богданов 
показал лучший результат — 537 
очков. _____

Б Ш Т А . Б Р О Ш ]З Ш А .
На стадионе «Динамо» (Томск) 

состоялось открытие летнего сезо
на по городкам. Восемь коллекти
вов физкультуры выставили свои 
команды. Соревнования вызвали 
большой интерес зрителей — лю
бителей этой русской народной 
игры.

команды
станции

В финале встретились 
железнодорожного узла 
Томск-П и ТЭМЗа. Со счетом 2:0 
победили заводские спортсмены.

Команды-победительницы и луч
шие игроки награждены дипло
мами областного совета спортив
ных обществ и организаций.

своихНовосибирцы превзошли 
томских одноклубников и в стрель
бе из пистолета по круглой мише
ни и силуэту, и в стрельбе из 
малокалиберного пистолета по 
силуэтам (60 выстрелов). В этих 
упражнениях трудно было хозяе
вам тира состязаться с мастерами 
спорта С. Богдановым и Ф. Файру- 
шиным, показавшим хорошую 
подготовку.

Матчевая встреча еще больше 
укрепила дружбу между стрелками 
двух городов-соседей, выявила Hej- 
достатки в учебно-тренировочной 
работе динамовцев

судья республиканской категории.

НОВОЕ
ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ 

В ЧИЛИ
НЬЮ-ЙОРК, 7 июня. (ТАСС). 

Как сообщают информационные 
агентства, вчера в Чили произошло 
новое землетрясение силой свыше 
семи баллов. На этот раз эпицентр 
землетрясения находился в редко 
населенном прибрежном районе в 
южной части Чили. Со времени 
первого землетрясения на юге Чя-. 
ли, которое произошло 21 мая, это 
уже пятое сильное землетрясение, 
а всего за последние две с неболь
шим недели в Чили произошло 
свыше ста землетрясений, которые 
принесли огромные бедствия стра
не и в результате которых погибли 
тысячи людей и 400 тысяч человек 
остались без крова. Материальные 
убытки населения, по предвари
тельным данным, превышают 500 
миллионов долларов.

П О Г О Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 9 июня 
по Томской области ожидается об- 

.лачная погода с прояснениями, ме- 
ста.ми кратковременные дожди, ве
тер западный, 7— 12 метров в се
кунду, температура воздуха по 
крайним восточным районам 13—• 
18 градусов тепла, по остальным 
районам — 10— 15 градусов тепла.

10— 13 июня по Томской области 
ожидается облачная погода с про
яснениями, временами дожди, ме
стами грозы, ветер южный, 3— 7 
метров в секунду, с усилением до 
7— 12 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью 4-—9 градусов 
тепла, днем — в начале периода 
11 — 16 градусов тепла, затем по
вышение до 18— 23 градусов теп
ла.
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игрыши по 400 рублей.
Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области.

гепевидеш

Редактор В. А . К У З Ь М И Ч Е В .

Асиновды и каргасокды— победители 
зональных соревнований

T E A . T F
Томский областной драматиче
ский театр им. В . П. Чкалова 
9 июня — «Четверо под одной 

крышей».
Начало в 8 час. вечера._________

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  
Ф И Л А Р М О Н И Я

Театр горсада 9 — 10 нюня
Эстрадный концерт 

« З В Е Н И , Н А Ш А  П Е С Н Я » .
Художественный руководитель 

лауреат Всесоюзного фестиваля 
молодежи и студентов в Москве 
Андрей Омельченко.

Начало в 9 час. вечера.
Касса работает с 12 час. дня.

Четверг, 9 июня 
19.00. Для школьников. «Прак

тика началась». 19.15. Романсы в 
исполнении артистов Государст
венного академического Большого 
театра Союза ССР. 19.40. «У нас 
в гостях томские писатели». 20.05. 
«Последние известия». 20.15. Не
мецкий художественный фильм 
«Где бы ты ни был...». 21.40. Пе
редача для любителей футбола.

Жена, дети и друзья с глубо
ким прискорбием извещают о 
преждевременной смерти люби
мого мужа, отца и товарища - 

С О К О Л О В А  
Николая Матвеевича, 

последовавшей 7 июня 1960 г. 
Вынос тела состоится 9 июня, 
в 5 час. вечера, из квартиры по
койного (г. Томск, улица Линей
ная, 15).

Томский педагогический инсти 
тут объявляет дополнительный на-! чиё.

Заводу № 1 треста «Стройде- 
таль» требуются; бетонщики, груз
чики, плотники, каменщики, шо
фер на автопогрузчик и разнорабо-

бор на заочное отделение до 
15 июня и извещает заочников, что 
учебно-экзаменационная сессия со
стоится с 15 июня до 25 июля 
1960 года.

Артели «Художественный труд» 
срочно требуются: механик швей
ного оборудования, плотник, води
тель мотороллера и ученики.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 145, отдел кадров.

Томскому хлебозаводу № 1 сроч
но требуются: хлебогрузчики, сле
сари, технички и разнорабочие. В 
хлебный и бараночный цехи тре
буются рабочие.

Обращаться; г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 2, отдел кад
ров. 3 — 2

Орс Тимирязевского леспромхоза 
(за рекой Томью) продает капусту 
соленую по безналичному расчету 
по цене 75 коп. за килограмм.

Капуста свежего посола, облада
ет хорошими вкусовыми качества
ми. 3— 1

В селе Мельниково состоялись 
зональные соревнования сельских 
штангистов Асиновского, Туганско- 
го, Бакчарского, Томского и Ше- 
гарского районов.

В легком весе победил асиновец 
М. Старцев. В следующих весовых 
категориях —  в полулегком и 
легком весе асиновцы В. Шипи- 
цын и И. Алгазин показали тоже 
нанлучшие результаты.

В двух следующих категори
ях реванш взяли неплохо подго-

ТОМИЧИ-НА ТРЕТЬЕМ МЕСТЕ
В Новосибирске проходила мат

чевая встреча легкоатлетов горо
дов Сибири. В ней участвовали 
омичи, красноярцы, томичи и ново
сибирцы. Команда Томска заняла 
третье место. На беговой дорожке 
и на секторах прыжков томичи 
установили четыре новых област
ных рекорда; пятеро томичей по 
отдельным видам спорта, входив
шим в программу состязаний, за
воевали первенство.

Успешно выст5шал студент по
литехнического института В. Оже- 
рельев. В прыжках в длину с раз  ̂
бега он оставил позади новоси
бирца мастера спорта Торфа. 
6 м 91 см — новый рекорд обла

сти, автором которого стал моло
дой прыгун В. Ожерельев.

Новый рекорд в тройном прыж
ке теперь принадлежит представн-^ 
телю пединститута В. Ильину. Его| 
результат — 13 м 91 см. Улуч-| 
шил свой областной рекорд полш 
техник Ю. Черкасов, метнувший 
молот на 47 м 94 см. Только 38 см 
проиграл ему легкоатлет из обще
ства «Труд» Б. Клешнин. Когда 
судьи подняли планку на 153 сан
тиметра, эту высоту удалось взять 
студентке Томского мединститута 
Э. Росицкой. И она побила преж
ний областной рекорд.

Томичи первенствовали в беге 
на 3000 метров и в беге на 80 
метров с барьерами. Достойно за-

щищали честь города Томска 
спортсмены Н. Климентьева, 
П. Бирюлин, В. Щетков, В. Бла- 
говестова.

Победил в матчевой встрече 
городов Сибири 

сильнейший в республике коллек
тив — омичи. Томская команда 
проиграла новосибирцам 160 оч
ков.

Хотя томичи выступали не
сколько лучше, нежели в преды
дущие годы, соревнования показа
ли, что у нас слабые места — 
спринт и метание копья (у жен
щин), а также бег с барьерами (у 
мужчин).

В . И В А Н О В , 
участник соревнований.

товленные штангисты Томского и 
Бакчарского районов. Так, 
Н. Жданов, набрав 325 килограм
мов, принес победу команде Том
ского района. Известный тяжело
атлет области — преподаватель 
Бакчарской средней школы 
Г. Волков был первым в полутя
желом весе.

Вне конкурса участвовал в со
ревнованиях Н. Бурдовицын — 
рабочий Асиновского лесоперева
лочного и деревообрабатывающе
го комбината, чемпион области в 
тяжелом весе. В жиме его резуль
тат — 110 кг, в рывке и толчке 
— по 140 кг.

В итоге первенство зоны вы
играли хорошо подготовленные 
тяжелоатлеты Асиновского райо
на. Второе место заняли бакчар- 
цы и третье —  Томского района. 
Команды Туганского и Шегарско- 
го районов заняли соответственно 
четвертое и пятое места.

В соревнованиях не приняли 
участия спортсмены Кожевников- 
ского района.

***
В эти же дни в Каргаске прохо

дили соревнования сельских штан
гистов другой зоны. В нее входят 
физкультурники Александров
ского, Парабельского, Колпашев- 
ского и Каргасокского районов. В 
результате упорной борьбы пер
венство завоевали каргасокцы. 
Дальше идут колпашевцы и алек- 
сандровцы. п. стоякин.

Горького
художест- 

любовь». 
3-10,

Кинотеатр имени М .
9 июня — новый 

венный фильм «Такая 
Сеансы; 9, 10-30, 12, 1-35,
4-45, 6-20. 7-55, 9-30, 11.

Дети до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроники 

9 июня — документальный 
фильм «Максим Горький». Сеан
сы: 9, 10-10, 11-20, 5. 6-10.

Художественный фильм «Всего 
дороже». Сеансы: 12-30, 2, 3-30,
7-20, 8-50, 10-20. Сеанс для де
тей в 12-30.

Кинотеатр имени И , Черных
9 июня. Большой зал — новый 

художественный фильм «181 не 
отвечает». Сеансы; 9, 10-45, 
12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15.
11. Малый зал — «О чем шумит 
река». Сеансы; 9-10, 10-55, 12-40, 
2-25, 4-10, 5-55, 7-40, 9-25, 11-Ю .

Клуб имени Сталина 
9 июня — «Ссора в Лукашах». 

Сеансы: 3. 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.
Кинотеатр городского сада 

9 июня — новый широкоэкран
ный художественный фильм «Все 
начинается е дороги». Сеансы; 
1-20, 3-10, 5. Касса работает с 10 
час. утра. 6-50, 8-40, 10-3(Х Кас
са работает с 4 час. дня.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Для детей— цветной широкоэк

ранный фильм-концерт «Песни над 
Днепром». Сеанс в 12 час. _______

Весовому заводу требуются: 
токари, слесари, фрезеровщики, 
строгальщики, столяры, плотники, 
электросварщики, разнорабочие на 
ремонтно-строительные работы.

Обращаться: г. Томск, улица Со
ветская, 91. отдел кадров.

2 — 1
Томской' лесоперевалочной базе 

требуются; мастера рейда, прораб- 
строитель, рабочие на выкатку ле
са, распиловку тарной дощечки и 
на сколотку тарных ящиков.

Обращаться; г. Томен, поселок 
мясокомбината, 1-а (Остановка ав
тобуса № 2 «Линия»).

Редакции газеты «Правда Иль
ича» требуется бухгалтер на само
стоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 59. ____________

Столовой № 37 Томского треста 
столовых требуются кухонные ра
бочие.

Обращаться; г. Томск, аэропорт, 
в столовую. 2— 1

Томскому сельскохозяйственно
му техникуму требуются инженер- 
гидрогеолог и трактористы.

Обращаться; г. Томск, улица 
Карла Маркса, 19, телефон 29-14,

Томскому монтажному участку 
«Сибпромвентиляция» срочно тре
буются: слесари, жестянщики и 
ученики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 6. 4 — 1

Томской пассажирской авто
транспортной конторе срочно тре
буются: шоферы 1 и 2 классов, 
кондукторы и жестянщики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский. 23, отдел кадров.

Обращаться; г. Томск, улица 
Читинская, 1. телефон 30-92.

2 — 1
Томскому участку «Сибэлектро- 

сетьстрой» требуются на времен
ную pa6oTji рабочие по вырубке ле
са для расчистки трассы.

Оплата труда сдельная.
На работу могут быть приняты 

рабочие, проживающие в г. Том
ске, поселках Богашево, Корнило
ве, Родионово, в поселках «Бак- 
тин», Межениновка и других. 

Обращаться: г. Томск, Конная 
площадь, 10.

2 — 1
«Сибэнергомонтажу» требуются 

для работы на ГРЭС-2: обмуров
щики, каменщики 4 — 6 разрядов, 
огнеупорщики.

Обращаться; г. Томск, улица 
Шевченко', 32, отдел кадров.

2 — 1
Томскому отделению воентор

га требуются; заведующий скла
дом столовой, продавцы, книгоно
ши н технички.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Нахановича. 8, отдел кадров.

Томскому техническому участку 
требуются; гидротехники, механи
ки-паровики, старший экономист, 
шкипера, рабочие в партии, коче
гары и матросы.

Обращаться: г. Томск, набереж
ная реки Томи, 15 (начало Коопе
ративного переулка), отдел кадров.

3 “ ” 1
Комбинату производственных 

предприятий требуются; мастер по 
деревообработке, грузчики и газо- 
электросварщик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 207.

3 — 1

Ввиду строительства на участке, 
ограниченном улицами Матросова, 
Артема, Моторным переулком и 
участком школы № 40 (г. Томск),
посадка огородов здесь запрещает
ся.

2 — Г
Гр-ка Камзалаева Вера Ананьев

на, проживающая в г. Томске, по
селок Старо-Карьерный, 42, кв. 1, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Камзалаевым Сте
паном Гавриловичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
областном суде г. Томска. ___ _

Гр-ка Агафонова Лидия Мат- 
веена, проживающая в г, Томске, 
улица Петропавловская, 17, кв. 1.
возбуждает дело о расторжении
брака с гр-ном Агафоновым Викто
ром Михайловичем, проживающим 
в г. Томске, переулок Молчанов- 
скйй, 9.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 5-го участка г. Том
ска. _____

д-пол «.пятив- mn Томск поосп им Ленина 66. телефоны: редактора — 37- 37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19. секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, ~  „
советского с:фонтельс’тва — 42̂ 14, вузов, школ а культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, цромышленно1Ю — 37-75, nHceMj-^3^^ в 31-47, информации — 51-61, зам. зав. издательством 52-23, бухгалтер дела объявлений

К301565

37-36, стенографистки — 52-02. 
Хомск, тип. На 2 «Красное Звамаа̂ Тираж 82.000. Заказ 2046.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


